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ПЯТАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА  
С С С Р  С Е Д Ь М О Г  О С О 3 Ы В А
Как уже сообщалось, 11 

декабря, в 3 часа дня, в 
Большом Кремлевском двор
це началось заседание Сове
та Национальностей.

Депутаты и гости тепло 
встретили товарищей А.. Н. 
Косыгина, Ач.Н. Шелепина, 
В. П. Мжаванадзе, Ш. Р. 
Рашидова,. В. Н- Пономаре
ва, Д. Ф. Устинова. П. М. 
Машерова-

С содокладом планово- 
бюджетной и отраслевых ко
миссий Совета Национально" 
стей выступил председатель 
планово-бюджетной комис
сии депутат К. М. Гераси
мов.

Пятьдесят первый год Ве- 
. дикого Октября, сказал он, 
советские люди ознаменова
ли новыми достижения.ми в 
создании материально-тех
нической базы коммунизма. , 
Увеличилась выплавка стали, 
добыча нефти, угля, произ
водство электро.энергии. Наи-, 
высшего уровня за всю ис
торию нашей страны достиг
нет в текущем . году валовая 
продукция сельского хозяйст
ва. В нынешнем году увели
чена заработная плата мно
гим рабочим и служащим, 
улучшено пенсионное обес
печение трудящихся, осуще
ствлен ряд других мероприя
тий по дальнейшему повы
шению благосостояния со
ветского народа.

Анализируя работу отдель
ных отраслей' индустрии, 
К. М. Герасимов отметил, 
что важнейшим резервом 
повышения производительно" 
сти труда и эффективности 
общественного производства 
является внедрение, новой, 
техники, более совершенной 
технологии, осуществление 
а1втоматизации и механизации 
производственных процессов, 
широкое развитие специали
заций. За три,года пятилетки 
выполнен большой объем на- 
учно-исследовате.тьских и 
опытно-конструкторских ра
бот, результаты которых 
практически применяются в 
народном хозяйстве. Вместе 
с тем часть заданий по вне
дрению новой техники еже
годно недовыполняется. В 

^ряде министерств этому 
*важ1ному делу не уделяется 

должного внимания. Госу
дарственному комитету
Совета Министров СССР по 
науке и технике, министер
ствам 'й»'ведомствам СССР 
необходимо принять меры к» 
тому, чтобы в оставшиеся

два года пятилетки обеспе
чить завершение всех преду
смотренных планом научно- 
технических работ и макси- . 
мальное их использование в 
народном хозяйстве.

В прошлом. году, заявил 
оратор, на сессии BepxoBiHo- 
го Совета СССР планово
бюджетные и отраслевые ко
миссии отмечали неравно
мерность ввода в строй но
вых производственных мощ
ностей на протяжении года и . 
рекомендовали установить 
порядок, согласно которому 
ввод в действие основных 
фондов планиро1вался бы 
более равномерно- Эта реко
мендация в должной мере 
еще не учтена.

Планово-бюджетная и от
раслевые комиссии Совета 
Национальностей, рассмот
рев Государственный план 
развития народного хозяйст
ва. СССР, нашли возможным 
внести некоторые поправки, 
сказал К- М. Герасимов. Он 
предложил одобрить этот 
план с учетом поправок. 
Комиссии нашли также воз
можным увеличить доходы 
и расходы Государственного 
бюджета СССР на 1"969 
Г01Д на 12-2,7 миллиона руб
лей и предложили с учетом . 
этих поправок утвердить 
бюджет страны-

Председатель Совета Ми
нистров Казахской ССР де
путат М. Бейсебаев сообщил, 
что в республике на новую 
систему хозяйствования пе
реведено 892 предприятия, 
выпускающих более 72 про
центов всей промышленной 
продукции. Деятельность 
этих предприятий показыва
ет̂  что новая система ' плани- 
рреания и экономического 
стимулирования способству
ет более полному использо
ванию резервов и повыше
нию эффектив1Ности произ
водства.

Республика перевыполнила 
задания первых трех лет пя
тилетки по продаже госу  ̂
дарству хлеба, мяса /и дру
гих продуктоВдсельского хо
зяйства. В Казахстане ве
дется большое капитальное  ̂
строительство, ежедневно в 
него вкладывается свыше 
десяти миллионов рублей.

Значительную часть свое
го выступления депутат по- 

' святил вопросам сельского 
строительства. Он заяв.кл, 
что необходимо и на селе 
шире внедрять индустриаль
ные методы ведения работ.

В этом республике должны 
помочь центральные орга
низации и ведомства. Ора
тор указал на необходимость 
и целесообразность начать 
в 1970 году сооружение вто
рой Очереди канала Иртыш 
— Караганда. Пуск второй 
очереди канала позволит 
удовлетворить нужды Джез
казгана и обводнить около 
двенадцати миллионов гек

таров пасгбищ Центрального 
Казахстана.

О сегодняшнем дне и 
перспективах дальнейшего 
развития столицы Украины 
говорил с трибуны сессии 
первый секретарь Киевского, 
горкома партии депутат 
А. П. Ботвин. Он подробно 
остановился на ряде вонрог 
сов, связанных с деятельно-, 
стью строительных органи
заций. По его мнению, осо
бое значение , приобретает 
сейчас разработка и внедре
ние систем управления и 
создание в строительстве ин
формационно - вычислитель
ных центров.

Председатель Президиу
ма Верховного Совета .Лзер- 
байджанокой ССР депутат 
М. А. Искендеров большое 
внимание уделил проблеме 
Каспийского моря Режим 
эксплуатации этого уни
кального водоема, играюще
го огромную роль в эконо
мике нашей страны, остав
ляет желать много лучше
го. Из года в год Каспий ин
тенсивно загрязняется сточ
ными водами промышленных 
предприятий. Серьезную 
угрозу для него предсгав- 
ляет. быстрое обме.леиие, 
резкое сокращение рыбчого 
промысла. По мнению спе
циалистов, подчеркнул ора
тор. здесь необходимо не
медленно провести рыбовод
но-мелиоративные работы.

Свыше 29 , миллионов 
тонн народнохозяйственных 
грузов дополнительно к за
данию перевезли в ньшеш- 
нем году железнодорожники 
страны. Об этом сообщил на 
сессии министр путей сооб
щения депутат В. П. Беще.в. 
Министр рассказал о техни
ческих и организационных 
мероприятиях, которые про
водятся в стране для повы
шения эффективности и 
лучшего использования же
лезнодорожного транспорта.

В братской семье народов 
нашей страны, сказал пер
вый секретарь Каракаллак- 
ского об.кома КП Узбекиста

на депутат К. Камалов, не
уклонно развивается эконо
мика и культура Каракал
пакской автономной рес
публики.

Включившись в соревно
вание за достойную встречу 
1 0 0 -летия со дня рождения 
В.. И. Ленина, труженики 
села обязались произвести 
за пятилетку сверх плана 
270 тысяч тонн хлопка, что 
больше одного годового пла
на, довести производство ри
са в будущем году до 50 ты
сяч тонн, дать Родине боль
ше овощей, фруктов, вино
града.

Важнейшей проблемой в 
республике , является обес
печение зе.мли поливной зо- 
дой. Оратор остановился на 
мерах, от осуществления ко
торых зависит решение это
го вопроса.

В прениях выступили так
же депутаты: председатель
колхоза «Янгорчино» Вур- 
нарюкого района Чувашской 
АССР В. И. Романов, ми
нистр угольной промышлен
ности СССР Б. Ф. Братчен. 
ко, председатель Президиу
ма Верховного Совета Мол
давской ССР К. Ф. Илья- 
шенко, первый заместитель 
председателя Совета Мини
стров Литовской ССР К. К. 
Кайрис, первый секретарь 
Уфимского горкома КПСС 
М. 3. Шакиров, машинист 
тепловоза паровозного депо 
станции Микунь Север.ной 
железной дороги, Е. М. 
Алексеев.

На этом сегодняшнее за
седание Совета Националь
ностей закончилось,* * *

МОСКВА, 12 декабря. 
(ТАСС). Сегодня в Боль
шом Кремлевском двоотщ 
продолжает работу пятая 
сессия Верховного Совета 
СССР седьмого созыва. В 
1 0  часов утра началось засе
дание Совета Национально
стей.

Тепло встретили депута
ты и многочисленные гости 
товарищей А. Н. Косыгина, 
А. Я. Пельше. А. Н. Шеле
пина. П. М, Машерова, 
Ш. Р. Рашидова, Д. Ф. Ус. 
тинова, Б. Н Пономарева.

Продолжаются прения по 
первому и второму пунктам 
повестки дня.

Председательствует на за
седании заместитель пре.дсе- 
дателя Совета Нацио.га.ть-, 
ностей депутат М. А. Аб
дуллаева.

Первым выступил пер
вый заместитель председа
теля Совета Министров Бе
лорусской ССР В. Е. Лоба- 
нок.

в  прениях выступили так
же депутаты: министр энер
гетики и электрификации 
СССР П. с. Непорожний, 
секретарь ВЦСПС В. И- Про
хоров, председатель Совета 
Министров Латвийской ССР 
В. П. Рубен, директор сов
хоза «Семеновский» Медве- 
девского районе Марийской 
АССР С. С. Жилин, министр 
цветной металлургии СССР 
П- Ф. Ломано, председатель 
Совета Министров Татар
ской АССР Г- И. Усманов, 
секретарь ЦК КП Эсто
нии Л. Н. Ленцмаи, заме
ститель главного врача 
Ахтьрвского районного ле
чебного объединения Даге
станской АССР Г. Ю. Султа
нова, первый заместитель 
председателя Совета Минист
ров Армянской ССР С- А. 
Мовсесян, министр. нефтепе
рерабатывающей и нефтехи- 
мичеокой промышленности 
СССР в. с. Федоров, пер
вый секретарь Кабардино- 
Балкарского обкома КПСС 
Т. К. Мальбахов-

На этом заседание Совета 
Национальностей закончи
лось. ■* * *

. МОСКВА, 12 декабря. 
(ТАСС). Сегодня в Боль
шом Кремлевском дворце в 
три часа дня началось засе
дание Совета Союза Верхов
ного Совета СССР.

Тепло встретили депутаты 
и гости товарищей Г. И. Во

ронова, А. П. Кириленко, 
К. Т, Мазурова. Н. В. Под
горного, М. А. Суб.яова, 
В. В. Тришина, П. Н. Демн- 
чева, В. В. Щербицкого, 
И. В. Капитонова, К. ф. Ка
тушева, М. С. Соломенцева.

Председательствует на за
седании заместитель предсе
дателя Совета Союза, депу
тат А. Шарипов.

Продолжаются прения по 
докладам о плане развития 
народного хозяйства СССР 
на 1969 год. Государствен
ном бюджете СССР на 
1969 год и исполнении Госу- 
дарственного бюджета СССР 
за 1967 год.

Первым выступил пред-, 
седатель Совета Министров 
Таджикской ССР депутат 
А. Кахаров.

.  (ТАСС).

ДНЕВНИК
ЛЕСОЗАГОТОВОК

РАВНЕНИЕ-
НА
ТИМИРЯЗЕВЦЕВ

Высокую организованность 
на заготовке леса проявил 
коллектив Тимирязевского лес
промхоза. Как только спали 
морозы, в первы(< же теплый 
день — 11 декабря — тнми- 
рязевцы перекрыли суточный 
график вывозки деловой дре
весины на 405 кубометров.

За счет чего достигнут та
кой результат! В леспромхозе, 
не теряя времени, обеспечи
ли максимальный выход лю
дей в лесосеки, поставили на 
вывозку 34 автомашины в две 
смены и организовали нор-

погрузку леса намальную 
УЖД.

Хорошо поработал 11 де
кабря Чаинский леспромхоз. 
Здесь также значительно уве
личили число автомашин на 
вывозке леса, обеспечили их 
работу в две смены и выпол
нили суточный график вывоз
ки деловой древесины-

К сожалению, в большин
стве леспромхозов и в теплую 
погоду темпы лесозаготовок 
остаются крайне низкими. В 
целом по комбинату суточ
ный график вывозки деловой 
древесины за 11 декабря вы. 
полнен на 75 процентов.

Главное теперь — увели
чить выработку малых комп
лексных бригад, поставить 
максимальное число лесово
зов на вывозку древесины. 
Поднять производительность 
груда можно за счет челноч
ного метода разработки ле
сосек, внедрения гидроклина. 
В целом по комбинату Томлес 
на челночный метод' перешло 
пока 129 бригад вместо 153 
по плану. Правильно поступи
ли в Васюганском леспромхо
зе: в сложной обстановке 
здесь перевели на челночный 
метод 30 бригад. Это помогло 
предприятию преодолеть от
ставание- 10 и 11 декабря лес
промхоз уже уложился в 
суточный график. Однако в 
ряде леспромхозов «челнок» 
недооценивается- Так, напри
мер, в Берегаевском леспром
хозе по плану намечалось 
перевести на челночный ме. 
год 11 бригад, а переведено 
лишь шесть. Пренебрежение 
передовой технологией — од
на из причин отставания бере- 
гаевцев, задолжавших 3-700 
кубометров деловой древеси. 
ны. В числе отстающих нахо
дятся Колпашевский, Орехов
ский, Орловский леспромхозы. 
Ни в одном из них бригады 
не переведены на челночный 
метод.

Еще хуже в леспромхозах 
комбината Томлес использует
ся другой важный резерв по
вышения производительности 
— полуторасменная работа. 
На нее перешло всего.-. 16 
бригад, тогда как намечалось 
перевести 98.

Никто не пытается отриц'ать 
те трудности, с которыми 
столкнулись лесозаготови
тельные предприятия обла
сти- Но трудности эти должны 
мобилизовать руководителей 
леспромхозов, лесопунктов, 
всех лесозаготовителей, а не 
служить оправданием для от
ставания. Сейчас особенно не
обходимо дорожить каждым 
часом рабочего времени, уме
ло использовать прогрессив
ную технологию, передовые 
методы труда, чтобы быстрее 
ликвидировать прорыв-

ПО СЛУЧАЮ 25-летия ДОГОВОРА О ДРУЖБЕ 
И С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В Е

Товарищи Л. И, Бренгчев, 
Н. В. Подгорный и А. Н. 
Косыгин направили то.вари- 
щам Л. Свободе, А. Дубче- 
ку и О. Чернику телеградциу 
по случаю 25-й годовщины 
советско-чехословацкого До
говора о дружбе, взаимной 
помощи и послевоенном со
трудничестве.

В телеграмме говорится, 
что ЦК КПСС, Президиум 
Верховного Совета СССР и 
Совет Министров СССР в 
связи со знаменательной дзе
той в истории отношений 
между двумя странами 
шлют чехословацким руко
водителям и в их лице ЦК 
КПЧ,- правитрдьству ЧССР 
и всему чехословацком-у на
роду горячйё поздравления 
и искренние пожелания ус
пехов в строительстве и уп
рочении социалистичецко-го 
общес'гва.

Родившийся в огне су- 
ровоД войны с фашизмом. 
отмечаетСй’ в телегра.мм.е, 
союзнический дЬго.вор меж
ду нашими странами сыграл, 
важную роль в объединении 
усилий' .советского и чехо-' 
словацкого народов в ‘ их

борьбе за честь, свободу и 
независимость своей роди
ны, за разгро.м фашистской 
Германии.

В послевоенные годы на 
основе договора между Со
ветским Союзо.м и Чехосло
вакией установилось широ
кое взаимовыгодное эконо
мическое, научно-техниче

ское и культурное сотрудни
чество. эффективно содей
ствовавшее быстрому вос
становлению разрушенной 
войной экономики и неуклон
ному прогрессу во всех об
ластях строительства социа
лизма и коммунизма в на
ших странах.

.Сегодня, когда силы ми
рового империализма прибе
гают к самым коварным мЬ- ■ 
тодам, чтобы ослабить со
циалистическое содружест

во, стремясь всеми сила.ми и 
средствами изолировать его 
участников друг от друга, 
чтобы поодиночке столкнуть 
с кути , социалистического 
развития, догбвор приобре
тает особое значение. Наря
ду с Варшавским Договором 
о дружбе, сотрудничестве и .

в заи м н ой  п ом ощ и  он  п р ед 
ст а в л я ет  со б о й  оди н  и з  в а ж 
н ы х б а р ь ер о »  п ротив п р о и с
ков в р а ж д еб н ы х  соц иал й з;яу  
сил  и п о.чогает у сп еш н о м у  
п р о д в и ж ен и ю  н аш и х стран  
в п ер ед  п о  п ути , о св ещ ен н о 
м у  всепобеж даю щ и.,м и и д е я 
м и м а р к си зм а -л е н и н и зм а .

О тм еч ая  д в а д ц а т ь  п ятую  
г о до в щ и н у  со ю зн и ч еск о го  
д о го в о р а , ск р еплен 'ного  
к ровью  л у ч ш и х  сы н ов  со 
в етск ого  и  ч ех о сл о в а ц к о го  
н а р о до в , п р о л и т о й  в б о р ь б е  
с  ф аш и стск и м и  о р д а м и , п о д 
ч ер к и в а ет ся  в т ел е гр а м м е , 
со в етск и й  н а р о д  в ы р а ж а ет  
т в е р д у ю  у в ер ен н о ст ь  в том , 
что эт о т  д о го в о р  и в п р едь  
б у д е т  п р оч н ой  б а зо й  д л я  
д а л ь н ей ш его  р а зв и ти я  и у п 
р о ч ен и я  о тн ош ен и й  бр а тск о й  
д р у ж б ы  и в с ест о р о н н ег о  со- 
труД Н |И чества,м еж ду н аш им и  
ст р а н а м и , о сн о в а н н ы х  на 
п р и н ц и п ах  п р о л ет а р ск о го  
и нтер н ацй он али з.м а и о т в е 
ч аю щ и х высшй.м, и н т ер еса м  
стр ан  со ц и а л и ст и ч еск о го  с о -  

' д р у ж е с т в а  в их б о р ь б е  за  
торж 'ество ■ со ц и а л и зм а , м и ра  
л  п р о гр есса .

(ТАСС).

В ЧЕСТЬ ГЕРОЕВ ОЛИМПИАДЫ
Комитет пр физической 

культуре и сйорту при Сове- 
ге. ' Министров. СССР, 
ВЦСПС;. ЦК ВЛКСМ усгро- 
иди 11" декабря в Доме прие
мов-на- Ленинских горах  ̂
прием в честь' советских' 
спортсменок—победителей и ' 
.призеров XIX ■ 0 лимпийс?1шх 
ИГР в Мехико.

• На приеме.: были товари
щи .А. Н, Шелепин, П. Н. 
ДёмичСв, П: М.  ̂ К(ашер1эв, 
В. П. Мжаванадзе, Ш. Р.

РаШидов. Д. Ф. Устинов, 
И, . В. Капитонов, замесш- 
тели Председателя ^Совета 
Министров СССР И. Т. Но
виков, Н. А. Тихонов, лрей- 
седатель Комитета по физи
ческой культуре' и ' '  спорту 
при Совете ' Министров 
СССР С. П. Павлов, :iep- 
вый секретарь ЦК В.ЛКСМ 
Е. М. Тяжельников и дру
гие.

Выступивший н а , приёме 
кандидат в «лены ПолитбЬ- 
ро ЦК КПСС, секретарь ЦК

КПСС П. Н. Демичев .по
желал советски.м спортс.'ле- 
нам новых успехов.

'Заслуженный мастер спор
та" -СССР Леонид Жаботлн- 
ский от имени олимпийцев 

^'выразил сердечную бл iro- 
"дарносгь Коммунистической 
партии и Советеком,у прави
тельству за отеческую .забо
ту о советском физкультур
ном движении.

Прием прошел в теплой, 
сердечной обстановке.

(ТАСС).

С Л О В О  Р А Б О Ч И Х
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Мархель, шлифовщик А. И. 
Марасов из четвертого цеха 
и другие.

В обязательствах, приня
тых на 1969 год, запис-тио: 
освоить производство двух 
новых типов сверл, сдать в 
эксплуатацию две автомати
ческие линии и 30 еди'чиц 
нозо'го высокопроизводи
тельного оборудования.

'  С пуском участка горяче
го брикетирования струж'-си 
значительно увеличится эко
номия металла.

С. ХОДОР.

На заводе режущих ин
струментов прошла профсо
юзная конференция. Боль
шой разговор шел на ней о 
задачах по развертыванию 
соревнования в честь ленин
ского юбилея.

Наладчик цеха № 2 А. Ф. 
Хо.менко, шлифовщик дг.ха 
№ 4 Л. Р. Андреев, предсе
датель профсоюзного КО-МН- 
тета цеха № 3 Л. Ф. Кур- 
ченко, мастер цеха № 1 0  
А. И. Черкасский поде.ш- 
лись мыслядги о то.м, как

лучше организовать сорев
нование в честь зна.мена- 
тельной даты.

Многие рабочие зарода 
успешно справляются ' со 
своими обязательства.ни. 
258 человек трудятся в счет 
будущего года, а 75 — в 
счет 1970-го. Коллектив 
равняется на передовик.эв 
производства, на трудэво.м 
календаре которых уже 71-й 

• ГОД. Это — заточвицы цеха 
№ 2  Н. Е. Рожкова и А. П.

Ударницу коммунистического труда шлифовщицу 
цеха фрез П. С. Гусеву с Томского завода режущих 
инструментов знают как отличную производственни
цу. Пелагея Семеновна заслужила почет и уваже-, 
ние в коллективе цеха добросовестным трудом и 
любовью к своей профессии.

- Фото В.-Ефименко.

ПО НОВОЙ ТЕХНОЛОГИИ
Группа работников отдела новой техники завода 

«Томкабель» вместе с инженерами отдела главного 
механика и технических отделов цехов заканчивает 
модернизацию агрегата АНВ дня трехслойного на
ложения резиновой оболочки на кабели. Теперь од
новременное наложение двух резиновых изоляций 
и экрана на кабели будет проходить в два потока. 
Коренное изменение технологии изолирования 
шахтных кабелей позволит предприятию сделать 
эти изделия более рентабельными и значительно 
повысит их качество.

Н. АЛЕКСАНДРОВА.

ЧАЖЕМТОВСКИЙ
КИРПИЧНЫЙ

На берегу реки Чаи, неподалеку от села Чажем- 
1 0  Колпашевского района, сейчас работает изыска  ̂
тельская ijpynna топографов и гидрологов. Она вы
бирает место для строительства крупного кирпично
го завода, проект которого заканчивает новокузнец
кий институт «Сибгипростройматериалы». Одновре
менно с исследованием грунтов на предполагаемой 
строительной площадке ведутся исследования воды, 
в которой будет нуждаться будущее предприятие 
строительных материалов. Сооружение завода на
мечено начать в 1969 году. -

Ю. КУЗНЕЦОВ.

ПАМЯТИ ПАВШИХ
Немало жителей Копыловки, рабочего поселка 

Асиновского леспромхоза, ушло в годы войны защи. 
щать Родину от фашистского нашествия. Многие не 
вернулись назад, отдав свои жизни за светлое буду
щее грядущих поколений. Потомки не забыли их 
подвига. На днях в торжественной обстановке в по
селке был открыт памятник воинам.копылозцам, 
павшим в боях на фронтах Великой Отечественной 
войны. В церемонии открытия памятника приняли 
участие работники райкома партии, райкома комсо
мола и райвоенкомата.

Г. ПЕТРОВ.

В ПОЛЕ-РАНЬШЕ ГРАФИКА
В сложной обстановке начали ньшешний полевой 

сезон сейсмические партии и отряды Северной гео
физической экспедиции. Ранние снегопады затруд
нили передвижение людей и машин по тайге. Кро. 
ме того, толстый снеговой покров помешал обра
зоваться надежному льду на реках и озерах. Впро
чем, трудности не пугают бывалых землепроходцев. 
Первым в экспедиции, на десять дней раньше на.ме. 
ченного срока, начал полевой сезон лёгкий везде
ходный отряд оператора Анатолия Расторгуева из 
Верхне-Назинской партии. За двадцать дней работы 
этот отряд прошел больше тридцати километров 
сейсмических профилей.

К. ТИМОФЕЕВ.

Т О В А Р И Щ Е С К И Й  П Р И В Е Т
Товарищи Л Свобода, 

А-. Дубчек. И. Смрковский и 
О. Черник прислали товари
щам Л,' И. Брежневу, Н. В. 
Подгорному и . А. Н.. Косы
гину телеграмму, в котооой 
от имен11 Центрального Ко
митета КПЧ, Национального 
собрания и правительства 
ЧССР,,от имени чехослов;1ц- 
ких трудящихся и от себя 
лично шлют советским руко
водителем, Центральному 
Комитету КПСС, Вёрхознб- 
му Совету СССР, Совету 
Министров СССР и всему 
советскому народу товари
щеский привет по случаю 
25-й годовщины заключения 
Договора о дружбе, взаим
ной помощи и послевоен'иом 
еотрудничестре между Чехо
словацкой Республикой и 
Союзом-' Советских )Социа
листических Республик.

Чехословацко - тсоветский. 
договор, говорится в теле
грамме,,. стал выражением 
традиционных, дружествен

ных 'отношений трудя:цяхся

обеих наших стран. Он был 
скреплен совместной борьбой 
против фашизма и сощал 
основу внешнеполитичес"кой 
ориентации нашей страны, 
гарантирующей про-гное 
международное положение . 
и „безопасность социалйсти- 
ческой Чехословакии.

За истекшие 25 лет и: осо
бенно после освобождения 
нашей страны, которое на
всегда останется связан1гым 
с Советски.м Союзом, между 
нашими нарюдами, пишут 
чехословацкие руководите
ли, создались поистине дру
жественные отношения, в 
небывалой степени развер
нулось широкое сотрудниче
ство во всех областях поли- 
гической, экономической и 
культурной жизни, и это 
сотрудничество, стало знааге- 

. на'тельньш ■ вкладб.-и в дело 
, укрепления и упрочения 
всей социалистической си
стемы,^ прочным звеном ко
торой Чехословакия и 
впредь остается.

Мы полны реши.мости, 
сказано в телеграмме, пре
одолеть временные затруд
нения, вызванные события
ми последнего времени, и 
продолжать развивать все
стороннее сотрудничество и 
дружественные отношения 
с советским народом, созч.г-, 
зая. что союзничество с Со
ветским Союзом и другими 
социалистическими страна
ми отвечает жизненны.м ин
тересам чешского и слбзац- 
кого рабочего класса и 
всёх грудящихся Чехослова
кии.

В заключение телеграм
мы говорится: «Примите,
уважаемые товарищи, ис
кренние пожелания новых 
успехов Коммунистической 
партии Советского Союза и 
советскому народу в строи
тельстве коммунизма, в 
борьбе за укрепление со
циализма и мира во всем 
мире».

(ТАСС).

ДОГОВОР БРАТСТВА И ДРУЖБЫ
Собрание представителей 

трудящихся Москвы, посвя
щенное 25-й годовщине До
говора о дружбе, взаимной 
помощи и послевоенном со
трудничестве между СССР 
и Чехословакией, состоялось 
11 декабря в Москве, в Ко
лонном зале Дома Союзов.

Участники собрания тепло 
встретили гостей из брат
ской страны — члена Прези- 
диу.ма ЦК КПЧ, первого се
кретаря Среднечешского об
кома КПЧ Яна Пиллера и 
возглавляемую им делега
цию, председателя Цент
ральной контрольно-ревизи
онной комиссии КПЧ М'и.по- 
ша Якеша., делегацию Сою
за чехословацко-советской 
дружбы во главе с замести
телем председателя Словац
кого национального совета, 
заместителем председателя 
президиума 'Словацкого ЦК 
Союза Йозефом Крижем, 
посла ЧССР в Советском 
Союзе Владимира Коуцкого 
и других чехословацких то
варищей.

В.месте с гостями в пре
зидиуме были А. П. Кири-

ленко, К. Т. Мазуров, А. Я. 
Пельше, В. В. Гришин, 
В. (В. Щербицкий, К. ф. Ка
тушев, М. Ci. Соломе.чцеь, 
заместитель Председателя 
Совета Министров СССР 
М. А. Лесечко, министры 
СССР и председатели коми
тетов СССР, руководители 
общественных организаций.

Собрание открыл канди
дат в члены Политбюро ЦК 
КПСС, первый секретарь 
МГК КПСС В. В. Гришин. 
С докладом выступил -член 
Политбюро ЦК КПСС, пер
вый заместитель Председа
теля Совета • Министров 
СССР К, Т. Мазуров.

Затем выступил замести
тель председателя Словац- 
КОГО национального созега, 
заместитель председателя 
президиума Словацкого ЦК 
Союза чехословацко-совет
ской дружбы Йозеф Криж.

Выступления К Т. Ма.зу- 
рова и Йозефа Крижа были 
выслушаны с большим вни
манием и встречены апло. 
дисментами.

(ТАСС).
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В 1911 году к нам в Па
риж приехал арестованный 
в Берлине в начале 1908 го
да с чемоданом с динамитом 
т. Камо. Он просидел в не
мецкой тюрьме более полу
тора лет, симулировал су
масшедшего, потом в октяб
ре 1909 года был выдан

ошш

на великие подвиги и не, 
знающего после побега, за 
накую работу взяться. Его 
проекты работы были фан
тастичны. Ильич не возра
жал, осторож:но старался 
постав.ить Камо на землю, 
говорил о необходимости 
организовать транспорт и ' 
т. п. В конце концов было 
решено, что Камо поедет в 
Бельгию, сделает себе там 
глазную операцию (он ко
сил, и шпики сразу его уз
навали по этому признаку), 
а потом морем проберется 
на юг, потом ' на Кавказ. 
Осматривая пальто Камо, 
Ильич спросил: «А есгь у 
вас теплое пальто, ведь в 
этом вам будет холодно хо
дить по палубе?» Сам Иль-

Н. К. К р у п с к а я

ВОСПОМИНАНИЯ 
о ЛЕНИНЕ
России, отправлен в Тифлис, 
где просидел в Метехсном 
замке еще 1 год и 4 месяца. 
Был признан безнадежно 
больным психически и пере
веден в Михайловскую пси
хиатрическую больницу, от- 
куда бежал, а потом неле
гально, прячась в трюме, 
поехал в Париж поточко- 
вать с Ильичей. Он страш
но мучился тем, что произо
шел раскол .между Ильичем, 
с одной стороны, и Богда
новым и Красиным—с дру
гой. Он был горячо привя
зан ко всем троим. Кроме 
того, он плохо ориентиро
вался в сложившейся за 
годы его сидения обстанор- 
ке. Ильич ему рассказывал 
о положении дел.

Камо попросил меня ку
пить ему миндалю. Сидел в 
нашей па:ри}иакой гостиной- 
кухне. ел миндаль, как он 
это делал у себя на роди
не, и рассказывал , об аре
сте в Берлине, придумывал 
казни - тому провокатору, 
который его выдал, рас
сказывал о годах симуля
ции, когда он притворялся 
сумасшедшим, о ручном 
воробье, с которым он во
зился в тюрьме. Ильич слу
шал и остро жалко ему бы
ло этого беззаветно смелого 
человека, детски-наивного, с 
горячим сердцем, гого.чого

ич, когда ездил на пар>э.хо- 
дах, неустанно ходил по па
лубе взад и вперед. И ко
гда выяснилось, что никако
го другого пальто у Камо 
нет, Ильич притащил ему 
свой мягкий' серый плащ, 
который ему в Стокгольме 
подарила мать и который 
Ильичу особенно нравился. 
Разговор с Ильичем, ласка 
Ильича немного ' успокоили 
Камо... ■>

В 1910 году в Париж 
приехала из Брюсселя Инес
са Арманд и сразу же стала 
одним из активных членов 

каш,ей парижской группы. 
Вместе с Семашко и Брит- 
маном (Казаковым) она 
вошла' в президиум' группы 
и повела обширную пере
писку с другими загранич
ными группами. Она жила' 
с семьей, двумя девочками 
—дочерьми и сьпшшкой. 
Она было очень горячей 
большевичкой, и очень бы
стро около нее стала груп
пироваться наша парижская 
публика.

Вообще наша парижская 
группа стала крепнуть по
немногу. Идейное сплоче
ние шло. Только бедс'тво.за- 
лй многие ужасно. Рабочие 
кое-как устраивались, поло
жение же интеллигенций 
было крайне тяжелое. Пере

ходить на рабочее положе
ние не всегда было посиль
но. Жить на средства э.ми- 
грантокой кассы, питаться в 
долг в эмигрантской сто
ловке было архинеперенос
но...

Пожить бы еще годика 
два в атмосфере склоки да 
эмигрантщины, моншо бы
ло надорваться. Но на сме
ну годам реакции пришли 
годы подъема.

В связи со смертью 
Л. Толстого начались де
монстрации, вышел № 1  га
зеты -«Звезда», в Москве 

стала выходить большеви
стская «Мысль». Ильич 
сразу ожил. Его статья «На
чало демонстраций» от 31 
декабря 1910 года дышит 
неистощимой энергией. Она 
кончается призывом: «За 
работу же, товарищи! Бери
тесь везде и повсюду за 
постройку организаций, за 
создание и укрепление ра
бочих с.-д. партийных яче
ек, за развитие экономиче
ской и политической агита
ции. В первой русской ре
волюции пролетариат на
учил народные массы бо- 
рються за свободу, во вторай 
революции он должен при
вести их к победе!»

П а р и ж
1911 — 1912 ГОДЫ

Уже конец 1910 года про
шел по1Д знаком револю
ционного подъема- Годы 
1911 —1914 были годами,^ 
Когда вплоть до начала вой-' 
ны, до августа 1914 года, 
каждый месяц. приносил 
факты нарастания рабочего 
движения. Только рост это
го движения совершался в 
иных условиях, чем рост ра
бочего движения перед 
1905 годом-, Он совершался 
на базе опыга революции 
1905 года. Пролетариат был 
уже не тот. Он многое пере
жил — полосу забастовок, 
ряд вооруженных восста
ний, громадное массовое 
движение, пережил годы" 
поражения. В этом был 
гвоздь вопроса. Это ярко 
сказывалось во всем, и 
Ильич, впивавшийся в жи
вую жизнь со всей страстно
стью, умевший расшифро
вывать значение каж.цой 
фразы, сказанной рабоч>1М. 
удельный ее вес, чувствова.ч 
всем своим существом этот 
рост пролетафиата. Но. с Дру
гой стороны, он знал, что не 
только пролетариат, но и вся 
обстановка уже не та, что 
была раньше,

(Продолжение. Начало в 
№№ 233—284).

СЧИТАТЬ ОСНОВНЫМ ПОРУЧЕНИЕМ
ЗАМЕТКИ С СОВЕЩАНИЯ МОЛОДЫХ КОММУНИСТОВ КИРОВСКОГО РАЙОНА Г. ТОМСКА

В Кировском райкоме КПСС состоялось совещание с 
такой повесткой; «Задачи коммунистов, работающих в 
выборных комсомольских органах». Доклад сделал пер
вый секретарь райкома партии А. М. Сафронов. В пре
ниях участвовали молодые коммунисты, комсомольские 
вожаки района Николай Шнурко, Раиса .Медведева, Фа
рит Файзов, Валентин Быков и другие. На совещании 
также выступили заведующий сектором ЦК КПСС А. Ф- 
Пузанов, секретарь партбюро завода режущих инсгру- 
ментов В. Ф. Хитринский и первый секретарь Кировского 
райкома ВЛКСМ Владимир Шувариков.

Сила и авторитет комсо
мола — в партийном руко
водстве. Это истина. Она 
снова подчеркнута в поста
новлении ЦК КПСС «О ра
боте Красноярской краевой 
партийной организация по 
руководству ■ комсомолом». 
Велика роль тех коммуни
стов, которые непосредст
венно работают в . комсо
мольских организациях. - 
Они проводники идей пар
тии среди молодежи. От 
знаний, организаторских 
способностей и душевного 
богатства этих представите
лей партии зависит многое.

Есть два пути увеличе
ния партийной прослойки 
в комсомоле: направление
лучших коммунистов на 
комсомольскую работу и 
прием комсомольских акти
вистов в партию.

В Кировской районной 
комсомольской организации
около 40 тысяч че.тоз.ек. 
Среди вожаков молодежи 
почти каждый третий — 
коммушст. Половина соста
ва райкома ВЛКСМ—-чле
ны или кандидаты в члены 
КПСС. Около ста комму.чи- 
стов, работающих в комсо
моле. избраны в парткомы 
и партбюро.

Секретарь комитета
ВЛКСМ Н. Шнурко привел 
такой пример. В комитете 
одно время было всего два 
коммуниста, и комсомо.чь- 
ская орга.низация слыла худ
шей в городе. Сейчас она— 
одна из лучших. Случилось 
это не по мановению вол
шебной палочки, а потому, 
что партийный комитет стал 
заботливо воспитывать ком
сомольские кадры, предъяв
ляя им принципиальные тре
бования. Более зрелых из

активистов приняли в пар
тию. Они, составили прочное 
ядро орга!низации: семь ком
мунистов уже пять лег рабо
тают в комитете ВЛКС.М. 
На совещании много благо
дарных слов было С'каза.'ю о 
молодой коммунистке На
дежде Запрягаевой. За.меча- 
тельная работница, прекрас
ный това.рищ, активная об
щественница. А ведь она 
мать двоих детей (вот вам, 
кстати, и проблема семьяни
на в комсомоле!). Николай 
Шнурко, рассказывая о На
дежде, воскликнул:

— Я счастлив, что есть 
такие люди!

Партком вместе' с комсо- 
мольски.м активом тща
тельно обсуждает канди
датуру каждого, кого реко
мендуют в выборный ко.мсо- 
мольский орган. Партко.м и 
комитет ВЛКСМ, который 
возглавляет Н. Шнурко. 
совместно проводят важ
ные мероприятия. Со
ответствующие секторы 
обоих комитетов работа
ют бок О' бок. Члены парт:га 
организуют среди молодежи 
лекции, тематические собра
ния, возглавляют политиче
скую учебу. Все это поло
жительно влияет на .жизнь 
комсомольской организации.

Хороший пример подают 
коммунисты завода режу
щих инструментов. Они по
ставили перед собой кон. 
кретную цель: подготозигь 
из каждого молодого чело
века высококвалифициро
ванного рабочего.

Да, у коммунистов, рабо
тающих в комсомоле, есть 
свои трудности. Многие из 
них еще не вышли из ком
сомольского возраста. Еще 
вчера — ученики, сегодня 
они стали учителями, воспи

тателями своих товарищей, 
иногда ровесников. Имен
но в комсомоле начинает
ся формирова|Ние органи
затора. Это серьезная по
литическая школа. И надо, 
чтобы в этой пшоле бы
ли грамотные учите
ля, так как для партии 
нет ничего возвышен.чее, 
нет ничего почетнее, чем 
воспитание молодежи — 
своей смены. Это основное 
поручение коммуниста. Его 
нельзя доверять каждому. 
От человека требуются высо
кая партийность, высокая 

' культура. Поэтому на ком
сомольскую работу необхо
димо направлять самых луч
ших коммунистов, способ
ных повести за собой моло
дежь.

Нельзя мириться с тем. 
что представители партии в 
комсомоле иногда недобро
совестно выполняют свои 
обязанности. В прошлом го
ду секретарем комитета 
ВЛКСМ автотранспортного 

предприятия № 5 был из- 
бран молодой коммулнст 
Р. Есичев. Пока он не оправ
дывает высокого доверия 
комсомольцев предприятия 
и рекомендацию партбюро, 
не проявляет инициативы в 
работе, принципиальности. 
Эта критика в полной мере 
относится и к некоторы.м 
другим молодым коммуни
стам: Н. Сверкунову (трест 
Томскжилстрой), И. Сабито
ву (электроламповый за
вод), И. Иванову (институт 
Томскгражданпроект).

Но дело порой не только 
в личных качествах моло
дого коммуниста. Если 
работа в комсомоле для 
комм:унИ'Ста основное пору
чение, то его, видимо, надо 
освободить от других обя
занностей. Это не учитыва
ют на электроламповом за-' 
воде. Молодую коммунистку 
Нину Шуянову товарищи 

. выбрали ксмсорго.м 2 2 -го це
ха. Нина энергично взялась 
за дело, но на нее взвалили 
массу других поручений, в ’ 
результате коммунистка не

смогла по-настоящему руко
водить комсомольской орга
низацией.

Комсомольская организа
ция завода режущих инсгру- 
ментов рекомендовала кан
дидатом в члены КПСС сво
его вожака Татьяну Нико
нову и других молодежных 
активистов. Это очень ра
зумно. Между тем в Киров
ском районе в партею при
нимаются в большинстве 
своем те, кто по возр.асгу 
уже выбывает из комсомо
ла. Такие цифры: за 11 ме
сяцев текущего года через 
комсомол вступило в ряды 
КПСС 169 человек — всего 
37 процентов от общего чис
ла вновь принятых. Но надо 
учесть еще и то, что двадца- 
тилетнйх среди них мало.

Конечно, механическое 
увеличение партийной ■ про
слойки в комсомольских ор
ганах не предрешает 
успеха, хотя и создает 
для этого необходимые 
предпосылки. Важно, чтобы 
молодые коммунисты, р а - ' 
ботающие в комсомольских 
организациях, всегда ощу
щали внимание и заботу, 
контроль со стороны парт
комов,

И еще об одном. Комсо
мольский секретарь, напгш- 
мер, цеховой организации 
несет ответственность за де
ла в коллективе наравне с 
начальником цеха, парт
оргом и руководителем проф
союзной О'рганизации. Он — 
один из четырех руковоци- 
телей. Не дублер, конеч'ю. 
■у него свое дело, но—важ
ная часть общего дела.

На заводе «Сибэлектро* 
мотор» это поняли. В нача
ле года был создан «четы
рехугольник», в который 
вошли директор, секретарь . 
парткома, секретарь комите- 

' та ВЛКСМ и председатель 
завкома. В цехах создали 
соответствующие «четырех
угольники». Инициатива хо
рошая. Однако она вскоре 
умерла. Почему? Во-пер
вых, сам директор заво
да* Б. Г. Извеков не про
явил рвения к таким сове
щаниям, а вслед за ним 
остыли и начальники цехов.

В парткоме тоже успокои
лись. И только член коми
тета ВЛКСМ коммунист 
Ф. Файзов не может сми- 
риться с похоронами ценной 
инициативы, так как в рабо
те «четырехугольника» он 
видел возможность приоб
щения комсомольского ак
тива к решений важнейших 
вопросов заводской жизни.

Для молодых ком.муни- 
сгов необходимы специаль
ные семинары. В общем- 
то учеба ко.мсо.мольских 
активистов ведется: дни
комсорга, семинары в рай
коме и горкоме ВЛКСМ. 
Но .желательно, чтобы моло
дые партийцы могли соби
раться для решения вопро. 
сов комсомольской работы. 
Видимо, было бы разумным 
сделать совещания моло
дых 1{оммунистов трад.ац:о- 
ойными, вынося на их об
суждение конкретные про
блемы, отчеты комсомоль
ских активистов. Это будет 
хороший обмен опытом, по
высит ответственность зэс- 
пнтателей молодежи за ос
новное поручение партии.

Формы учебы могут быть 
и другими. В обкоме 
ВЛКСМ одно время бурно 
дискутировался вопрос о со
здании на общественных на
чалах института молодеж
ных проблем. Предложения 
были интересные. В такой 
институт наравне с комсо
мольскими вожаками были 
бы вхожи секретари партко
мов. ученые. Все это позво
лило бы решать молодеж
ные проблемы глубоко, ло- 
научному. Нельзя идею соз. 
Дания такого института при 
обкоме ВЛКСМ сдавать в 
архив.

Вот такие мысли и пред
ложения родились на сове
щании в Кировском райко
ме партии. Надо отдать 
справедливость: это бьшо
очень нужное, полезное со
вещание, которое по.может 
молодым коммунистам рай
она квалифицированнее ру
ководить комсомольскими 
организациями.

А. СОЛОВЬЕВ.
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в совхрзах, и отделениях 
«Сельхозтехники» Томского- 
района организованы курсы 
механизаторов  ̂ Хорошо про
ходят занятия в совхозе 
«Красное знамя», здесь кур
сы посещают шестнадцать 
человек, среди них секре
тарь комсомольской -органи
зации совхоза Тамара Аре
стова. В программе курсов 
немало часов отведено по
литзанятиям, которые ведет 
секретарь парткома Влади
мир Иванович Кривицкий.

НА СНИМКЕ: будущие
механизаторы Т. Арестоза, 
К. Маланиц, Н. Ершов,
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в. Маркус, Н. Шевченко,
А. Долин беседуют с секре
тарем парткома В. И. Крц- 
вицким.

Фото в. Рыбало'ва. 
Томский район.
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Николай Григорьевич Дудин, фрезеровщик цеха 

№ 9 завода измерительной аппаратуры, ударник ком.му- 
нистического труда, досрочно выполнил личную пяти
летку.

НА СНИМКЕ (слева направо): Николай Григорьевич 
Дудин и сменный мастер Николай Филиппович Шурупов, 
смена которого не раз занимала первенство в социали
стическом соревновании смен цеха.

Фото Ф. Хитрнневича.
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Новые рубежи те стп р о та
Недавно собрание пар

тийно-хозяйственного акги- 
ва управления местной 
промышленности обсуждало 
обязательс'тва к 1 0 0 -легию 
со дня рождения В. И. Ле
нина, Отрадно было слы
шать деловой разговор о 
перспективах и поисках ре
зервов.

На большинстве пред
приятий перевыполнЬны пла
новые показатели, возрос 
объем производства без уве
личения числа рабочих. 
План 10 месяцев управлени
ем выполнен на 106 проц'ЗН- 
тов. Перевыполнены зада
ния по производительн-эсти 
труда, снижению себестои
мости. накоплениям. Сверх 
плана изготовлено продук
ции на 439 тысяч рублей.

Первые плюсы в работе 
коллективов — результат 
организационных' поисков: 
при управлении созд'дн 
совет директоров, со'здает- 
ся проектно-конструктор
ское бюро. Повышается от
ветственность каждого ра
ботника за порученный ему 
участок. С другой стороны, 
организатором первых ус
пехов стала новая система 
хозяйствования: все 2 0  пред
приятий управления пере
шли на новые условия пла
нирования и экономического 
стимулирования.

Кто бывал два-три года 
назад на Томской картонаж- 
ией фабрике, не узнает ме

бельно-зеркальной, сущест
вующей на ее месте. Финан
совые просрочки', завал из
делий на складах — это в 
прошлом. Сейчас у пред
приятия высокие экономиче
ские показатели. Продукция- 
идет нарасхват, люди хоро
шо зарабатывают. Экономи
ческая реформа сочетает 
личный интерес работника с 
интересом предприятия и го
сударства. Она заставляет 
анализировать итоги каждого 
месяца, выяснять, где рож
дается прибыль, а где убы
ток. Она вызывает стре.мл^- 
ние «на ходу» реконструи
ровать предприятия, внед
рять новую техш-1ку, осваи
вать передовую техполо1;ию.

Не останавливая произ
водства, томские мебелыци- 
ки построили новый цех. ме
ханизировали операции по 
изготовлению мягкой .мебе
ли.

Не снижая выпуска про
дукции, реконструируют це
хи, монтируют полуавтома
тическую линию на Томской 
фабрике детской игрушки. 
Совмещают выпуск, изделий 
и строительство большого 
кирпичного завода работни
ки Молча новского райпрэм- 
ко.мбината.

■успешные итоги 1 0  меся
цев года люди рассматрива
ют как трамплин, с которо
го можно взять рубежи, на
меченные в обязательсгвах 
к великой дате —. столетию 
Ильича . . -  V -

На собрании партийного 
актива от имени всех работ
ников местной промышлен
ности взяты такие обяза
тельства: пятилегний план 
по реализации продукции 
выполнить к 53-й ГОДОВ1ЦЯ. 
не Великого Октября, план 
1969 года — к 25 декабря, 
план четырех месяцев 1970 
года — к 100-летию со дня 
рождения В. И. Ленина; в 
1969 году произвести сверх 
плана продукции на 20б ты
сяч рублей; освоить 10 видов 
новых изделий; по сравне
нию с 1968 годом повысить 
производительность труда 

на 5 процентов; снизить 
себестоимость продукции на 
0,5 процента против плана; 
ввести в эксплуатацию в 
1969 году Орловский • цех 
ширпотреба, Молчановский 
кирзавод, цех по изготовле
нию красок и замазки на 
Томском комбинате бытовой 
химии, построить 34 кварти. 
ры.

Присутствовавших на соб
рании радовала хозяйская^ 
заинтересованность, с какой* 
обсуждались пути выполне
ния принятых обязательств. 
Как лучше организовать тру
довую ленинскую вахту, со
ревнование за звание луч
ших по профессии, провести 
дни мастера, бригадира — 
все это и, конечно же, тех
нические и экономические 
меры, обеспечтгвающие вы
полнение обязательств, бы
ли в центре внимания.

Озабоченность, как быст
рее подняться еще на сту
пень, заставляет ярче ви
деть неиспользованные ре
зервы. Если мебельщики уп
равления перевыполнили за
дание по росту производи
тельности груда, то в Верх- 
некетском райпромкомбила- 
те она составила за 9 .меся
цев лишь 72 процента пла
новой, в Александровском 
— 79 процентов. Товары 
Томской Н Асиновской ме
бельных фабрик ' идут на. 
расхват, а изделия Пара- 
бельского. Первомайского 
комбинатов — брак.

Всюду растет парк стан
ков. Но если в Томске и 
Асине мебельщики исполь
зуют их зачастую в две 
смены, то в Чаинском, Те- 
гульдетском и Шегарском 
райпромкомбинатах — от 2  
до 5 часов в сутки.

Тревогу вызывает тот 
факт, что за 9 месяцев на 
предприятиях управления 

потеряно 2.048 человеко
дней, а пятая часть всех ра
бочих не выполняет норм. 
1 1  из 2 0  предприятий уп
равления не выполни
ли плана по росту произво
дительности труда. За счет 
потерь' рабочего времени и 
невыполняющих нормы не
додано продукции на 300 
тысяч рублей.

Нельзя мириться и с не
выполнением плана в ассор
тименте: жителям области 
недодано 5,5 миллиона

штук кирпича, 6,7 тысячи 
кубометров деловой древе, 
сины, много других изде
лий.

Отстает производство то
варов. народного потребле
ния. Если в Том'ске на пред
приятиях местпрома такие 
товары занимают от 44 до 
99 процентов всего выпуска, 
то в районах — менее одной 
пятой. Но и с этим мини
мальным заданием такие 
комбинаты, как Первомай-' 
скнй районный или Колпа- 
шевский городской, а также 
Тугансний лесопункт, ' не 
справляются.

Руководители многих рай- 
промкомбинатов — Верхне. 
кетского, Тегульдегского, 
Парабельского, Александ

ровского — не анализируют 
экономических показателей. 
Отсюда удорожание себ'Э- 
стоимости изделий, медлен
ная оборачиваемость обо
ротных средств, большие 
сверхнормативные остагки 

на складах, все то, что сни
жает рентабельность, сводит 
на нет преимущества новой 
системы.

Директор Парабельского 
райпромномбината тов. Бор- 
кот в новых условиях дейст
вует по-старому и подвоцит 
коллективы мебельщшыв, 

фабрики детской игрушки. 
Комбинат сорвал и.м посгав- 
ки древесины.

Очень важно, подчер:-1ну- 
ли участники собрания ак
тива, повышать эконо-миче-

ские знания хозяйственных 
руководителей, их персо
нальную ответственность за 
экономические показатели 

предприятия цеха, участка. 
Главные инженеры и техно
руки предприятий должны 
стать застрельщиками внед
рения передовых методов 
труда. В январе 1969 года 

,,будет проведен семинар по 
НОТ.

Ускорить технический 
прогресс местпрома ,до.л:-к- 
ны работники недавно ' соз
данного при , управлении 
проектно - конструкторского 
бюро. В нем, орга1Н'Изуются 
отделы строительства и ре
конструкции, автоматизации 
и механизации процессов, 
проектирования новых изде
лий, технологический, стан
дартов и другие. *

На совете директоров под
робно изучался опыт Том
ской и Асиновской мебель
ных фабрик, их работа в 
условиях новой системы. Но 
сделаны лишь первые шаги 
для изучения и распросгра- 
нения достижений лучших 
коллективов.

Значительный эффект 
должна дать специализация 
предприятий и участков.

В плане .мероприятий, ко
торые должны способство
вать выполнению обяза
тельств, — концентрация про- 
изводства, меры по улучше
нию материально'-гехниче- 
ского снабшепчя

Л. ТИТОВ-А.

Б Л А Г О У С Т Р О Й С Т В О -Д Е Л О  
Н Е С Е  3 О И Н О Е

В ПЛЕНУ М Е Т Е Л Е Й
В го|к>д пришла наспш- 

щая зима. Та жамая, на ко
торую теперь не прочь спи
сать все беды иные руково
дители. Верно, конечно, сне
га навалило уже больше, 
чем за весь прошлый год, а 
суровые морозы сковали до
роги. Впереди еще три меся
ца холодов, метельная ян
варско-февральская пора.

Но Кому не известно, что 
Томск не на юге? Стихия 
чинит много неприятно
стей томичам потому, что не
которые службы гориспол
кома, комбинаты комму
нальных предприятий й рай
исполкомы, учреждения и 
организации сферы обслу
живания плохо подгот-ови- 
лись к 3iHMe.

Основные работы по очи
стке улиц областного центра 
должно вести Томское спец- 
автохозяйство. Чем же оно 
располагает? Здесь нет ни 
одного тяжелого бульдозера. 
Шесть старых автосамосва
лов - способны отвезти снег 
лишь от одного снегопогруз
чика из двенадцати. Ес
ли к этому добавить, что ру
ководители автохозяйства 
своевременно не побеспо
коились о кадрах (без води
телей шесть плунжерно-ще
точных машин, два снегопо
грузчика, Два самосвала), 
картина станет ясной.

Заместителю председате
ля Томского горисполкома 
тов. Тютереву, начальнику 
управления городского ком
мунального хозяйства тов, 
Богачу следовало еще 
осенью принять меры по 
подготовке к зиме. Но 
только 18 ноября, когда 
снежная стихия уже начала 
срывать график движения 
всех видов транспорта, гор
исполком отдал распоряже
ние «О мерах по очистке го
рода от снега».

С тех пор прошел почти 
месяц. А дело почти не дви
жется. Правда, Кировский 
райисполком создал комис
сию для организации работ 
по уборке и вьгаозке снега, 
закрепил за опецавтохозяй- 
ством снегоуборочные маши
ны и механизмы некоторых 
предприятий и организаций. 
Однако ни городской, ш

районные исполкомы жест
кого контроля за выполне
нием своих решений не орга
низовали. Некоторые пред
приятия, организации, учеб
ные заведения и учрежде
ния Томска стоят в стороне 
от зимнего благоустройства. 
Никаких механизмов не вы
деляет, например, военное 
удилище связи. Мало, само
свалов предоставляет Томск- 
стройтранс. В декабре ни 

■одного дня не участвовали в 
работе снегопогрузчик заво
да режущих инструментов и 
самосвалы автотран£пбртно- 
го предприятия № 5.

По распоряжению горис
полкома управление мехашг- 
зации должно было выде
лять по 4 грейдера.

— Хватит и двух, — ре
шили в управлении.

Такое же решение поче
му-то приняли и в област
ном ■ транспортном управ
лении. Вместо двадцати 
машин они дают десять, а 
то и восемь. Все это приво
дит к тому, что снегопогруз
чики спецавтохозяй'Ства не 
используются и на 15 про
центов их мощности.

Ра троллейбусных трас
сах и автобусных маршру. . 
гах,. на грузонапряженных 
магистралях создалось поло
жение. угрожающее без
опасности движения: доооги 
покрыты льдом, на них" на
каты и залысины. Очень' 
большой объем работ нужно 
выполнить по освобо'жценига 
от снега проспектов Лен'ша, 
Кирова, Фрунзе, улиц Пуш
кина, Красноармейской, 
Учебной, Дальнеключезской 
и других.

Многие предприятия, уч
реждения и организа
ции не очищают те Teppii- 
тории, которые за ни.ми за
креплены. Прежде всего — 
это махорочная, фабршка, 
глаепрчтамт, ресторан ’ «Се
вер». Домоуправления, депу
таты городского и районных 
Советов не организуют жи
телей на очистку усадеб от 
снега, завалившего подходы 
и подъезды к жилым домам.

Нынешняя зима требует 
разворотливости. До весен
него солнышка еше пале.ко...

К. БЕЛЯЕВ.

И З У Ч А Я  Л Е Н И Н А
Тегульдетслий райком 

партии провел методический 
семинар для самостоятельно 
изучающих мар«систско-ле- 
иинокую теорию. Он был 
посвящен книге В. И. Лени
на «Что делать?» Слуша
тели семинара — заведую
щий районе С, Ф, Афа

насьев, А. Г. Заев, В. С. 
Шерегенко и другие — глу
боко проанализировали ле
нинский план создания 
марксистской партии. Семи
нар прошел 'успешно. Сле
дующее его занятие поовя- 
щано работе В. И. Ленина 
,«Горуа^ст§о и революция»^

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



13 декабря 1968 года КРАСНОЕ ЗНАМЯ

<

П В С Ш  8 Р Ш И
ТЕМ, кто РАБОТАЛ С ЭЙХЕ

Институт истории партии 
при ЦК КП Латвии готовит 
к изданию биографический 
очерк жизни и деятельно
сти выдающегося парощйно- 
го и государственного деяте
ля, бывшего секретаря За
падно-Сибирского крайкома 
ВКП(б) Роберта Индрикови- 
ча Эихе.

В связи с этим редакци

онная коллегия обращается 
к сибирякам, работавшим 
вместе с Р. И. Эйхе, к тем, 
кто его знал, с просьбой 
прислать СБОИ воспоминания 
об этом партийном и госу
дарственном деятеле.

Просим сообщить также 
адреса тех товарищей, кото
рые могли бы дать какой-ли
бо материал о'нем (или

его семье).
Редакционная коллегия 

надеется получить фотогра
фии и документы, относя
щиеся к жизни и деятельно
сти Р. И. Эйхе.

Письма присылайте по ад
ресу: Рига, бульвар Райни
са, 15, Институт истории 
партии при ЦК КП Латвии.

Э. КУПЦИС.

КОГДА ГАСНУ.Т ОГНИ...
в сельской местности те

перь нередко можно услы
шать: «Электроэнергия нуж
на, как воздух». И в самом 
деле, без нее не обойтись 
ни в мастерской, ни на фер
ме, ни.в быту. Электриче
ская энергия стала незаме
нимым . помощником для 
тружеников села.

С этим и связано 
создание Шегарского сете
вого участка, который об
служивает потребителей 
электроэнергии трех райо
нов: Шегарского, Кожезни- 
ковского и Кривошеинского. 
Его рабочая площадь — ты
сяча километров ЛЭП и 
.много распределительных 
подстанций. К концу нынеш
него года участок будет об
служивать более 7 тысяч 
условных единиц электро
оборудования.

Но малы наши мощности 
иЛи велини, первая обязан
ность работников сетевого 
участка — бесперебойное 
снабжение электроэнергией. 
Работать мы долзцны опе
ративно, без каких-либо по
мех. А они есть.

Главное, что мешает нор
мальной работе, — это от
сутствие устойчивой и на
дежной телефонной связи в 
Кожевнйковском районе. 
Взять любое направление — 
в сторону , Ювалы, Чили- 
на или Воронова. Зачастую 
не работает телефон на под
станции в Кожевникове, что 
очень затрудняет работу ли
нейной службы.

Пришла пора морозов и 
ветров. У линейщиков ра
боты увеличилось в два-три 
раза. Приходится в непого
ду, в любое время суток вы
езжать на повреждение. Вот 
свежий случай.

27 ноября аварийная 
бригада выехала на Ново- 
ювалинскую подстанцию, 
чтобы устранить поврежде-, 
ние. На одном направлении 
сгорело два столба, на дру
гом — в нескольких местах 
произошел обрыв проводов. 
Для отключения линии не
обходимо разрешение дис
петчера. Но линейщики не 
смогли связаться по телефо
ну ни с диспетчером, ни с

Кожевниковской подстан
цией.

А ведь теряется драго
ценное время. На то, что 
требует несколькйх минут, 
тратится полдня. Так, чтобы 
включить разъединитель’ в 
Ворзуновке, гнали вездеход 
по бездорожью 26 кило.мет- 
ров, а потом обратно... Вот 
вам экономия бензина, эко
номия рабочего времени.

Что плохо работает теле
фонная связь в Кожевни- 
ковском районе, знают на
чальник ЛТУ-4 Ю. Г. Кам- 
нев и его заместитель В. П. 
Степанов, знают в област- 

. ном управлении связи. Зна
ют, но никаких мер не при
нимают.

Улучшить работу связи
стов не так уж сложно. Ко- 
жевниковцы могут поучить
ся у своих соседей—шетар- 
цев. В этих районах одина
ковые условия, но в Шегар- 
ском налажена устойчивая 
связь. У нас к ним претен
зий нет.

А. СЕЛИВАНОВ, 
работник Шегарского 

сетевого участка.

м  и  м  о  ц е л и

Новый Закон о всеоб
щей воинской обязанности 
устанавливает призывной 
возраст для юношей в
восемнадцать, лет Это зна
чит, что одевать погоны .лю- 
лодые люди станут после 
окончания средней школы. 
Не нужно тратить много 
слов,' чтобы доказать, какую 
большую ответственность 
накладывает это обстоятель- . 
ство на органы народного 
образования и ко.митеты 
ДОСААФ, призванные гото
вить подрастающее поколе
ние к исполнению воинского 
долга, к службе в Воору
женных Силах. Армия ждет 
грамотное, здоровое по:ю.л- 
нение, умеющее обращать
ся с техникой, полнившее 
навыки обращения с ору
жием.

Все это — общеизвестная- 
истина. И все-гаки...

Все-таки в Леницском 
районе г. Томска в 1968 го
ду норму третьего спортив
ного разряда по стрелково
му спорту выполнили лишь

два старшеклассника. Во 
многих школах стрелковые 
секции вообще прекратили 
свое существование, & там, 
где они сохранились, резко 
снизился уровень подготов
ки стре.лков-разрядников. В 
районных стрелковых сорев
нованиях принимают уча
стие лишь три-четыре 
школьные команды и пока
зывают низкие результаты.

В чем причина этого, 
прямо скажем, беспрецеде.чт- 
ного явления? Райком 
ДОСААФ,; не снимая с себя 
части вины за создавшееся 
положение, тем не менее 
считает, что готовить из до
призывников стрелков-раз- 
рядников мешает отсутсгвив 
у директоров школ и руко
водства районным отделом 
народного образования жела
ния приложить руки к это
му важнейшему делу.

Судите сами. Можно ли 
воспитать стрелка-разряд
ника, не научив его обра
щаться с оружием, в данном

случае, с малокалиберной 
винтовкой? Конечно, нет. 
Между тем винтовки-мало- 
калиберки имеются только 
в пяти школах из двадцати. 
Причина? Их... негде хра
нить.

Да, правила хранения 
стрелкового нарезного ор>у- 
шия жестки и ■ нeдвycл^ыc- 
ленны. Малокалиберные 
винтовки должны храниться 
под замком в металлических 
ящиках. Может бытр,_ шко. 
лам их трудно приобрести в 
торговой сети или изгото
вить самим? Но ведь почти 
над каждой школой шефст
вует крупное ‘ предприятие.

Надо думать, что положе
ние будет быстро исправ
лено и стрелковые сек
ции в школах возобновят 
интенсивную работу. Иначе 
в важном Деле воспитания 
будущих воинов многое пой
дет мимо цели.

Ю. ЦЫГАНОВ,
председатель Ленинско'’о 

райкома ДОСАА1».

б а н о ч н а я  п р о б л е м а
Многие томичи читали на 

страницах «Красного знаме
ни» просьбу областной кон-' 
торы Росбакалея к населе
нию города; «Сдавайте стек
лянные банки приемным 
пунктам и магазинам гаст- 
рономторга, горпищеторга и 
горплодоовощторга». Но 
банки сдать по-прежнему 
трудно. В магазине «Ово
щи», что находится на пере
сечении улиц Красноармей
ской и Алтайской, заявля
ют. что им никакого указа
ния на этот счет не было.

Не принимает стеклянные 
банки прием!ный пункт мага

зина № 8  гастрономторга, 
что по проспекту Фрунзе. 
Беседуем с заместителем ди
ректора магазина П. И. Куд
риным. Он уверяет, что это
го не может быть.

Наш разговор прерывает 
вошедшая в контору женщи
на с полной сумкой стеклян
ных банок. Она также приш
ла жаловаться. Все трое на
правляемся . в прием1ный 
пункт к тов. Рубину. Павел 
Иванович строго приказыва
ет принимать банки. Прошло 
пять, десять минут, как 
ушел заместитель директора. 
Банки не принимают.

Снова захожу к П. И. Куд
рину и снова идем с ним в 
приемный пункт. Повторяет
ся та же картина. И только 
после третьего вызова в 
пункт т. Кудрина банки при
няли.

Хочется сказать руководи
телям торгов: ноль дали
объявление в газете, то орга
низуйте дело так, чтобы то
мичи не ходили по городу с 
сумками банок в поисках 
приемных пунктов.

В. ЕФИМОВ, 
заместитель начальника 
Кировского районного 

штаба «Комсомольского 
прожектора».

Б О Л Ь Ш О Е  В Н И М А Н И Е
О ТК Л И К И  И НО СТРАН Н ОЙ  П ЕЧ А ТИ  НА СЕССИЮ  ВЕРХО ВН О ГО  С О В Е Т А  СССР

НЬЮ-ЙОРК, 11 декабря. 
(ТАСС). Американские ин
формационные агентства ife- 
редали подробные сообще
ния об открывшейся в Крем
ле 5-й сессии Верхо'зн.тго 
Совета СССР. Агентства из
лагают доклады председате
ля Госплана СССР Н. К. 
Байбакова и министра фи
нансов СССР В. Ф. Гарбу
зова.

Проект Государственного 
бюджета и новый Государст
венный план развития на
родного хозяйства СССР на 
1969 год предусматривают 
«увеличение заработной 
платы и расширение выпу
ска холодильников, телеви
зоров. обуви и автомобилей 
для советского . потребите
ля», сообщает агентство 
ЮПИ из Москвы. Оно выде
ляет то место из доклада 
В. Ф. Гарбузова, где гово
рится, что, учитывая слож
ную международную обста
новку, Советский СОЮЗ' при
мет все необходимые меры 
для дальнейшего укрепле
ния своей обороноспособно
сти.

ЛОНДОН, 11 декабря. 
(ТАСС). Освещая сегодня 
открывшуюся в Москве сес
сию Вертовного Совета 
СССР, лондонские га
зеты подробно излагают 
доклад министра фигган- 
сов СССР В. Ф. Гар
бузова о Государственнол! 
бюджете СССР на 1969 год 
и доклад председателя .Гос
плана СССР Н. К. Байбако
ва о Государственном плане 
развития народного хозяй
ства СССР на 1969 год.

«Реальная заработная 
плата советских людей уве
личилась за последние три 
года на 2 0  процентов», — 
подчеркивает московский 
корреспондент газеты «Мор- 
нинг стар». Он отмечает так
же увеличение государст
венных расходов на образо
вание, культуру и социаль
ные нужды советских .чю- 
дей.

«Таймс» указывает, что 
заработная плата рабочих и 
служащих Советского Сою
за увеличится в нынешнем 
году в среднем на 7,6 про
цента, а средняя оплата тру

да колхозников — на 6.5 
процента.

Газеты обращают внима
ние на увеличение капитало
вложений в производство то
варов широкого потребле
ния. По заявлению газеты 
«Дейли телеграф», эги ме
ры свидетельствуют о стрем
лении еще более повысить 
.уровень жизни народа Со
ветского Союза.

БЕРЛИН, 11 декабря. 
(ТАСС). Печать Герм.ш- 
ской Демократической Рес
публики широко . освещает 
работу пятой сессии Верхов
ного Совета СССР.

«Нойес Дойчланд» в :шр- 
респонденции из Москвы от- 
меч.чет высокие темпы про
изводства в экономике Со
ветского Союза. Предвари
тельные итоги 1968 года, 
пишет газета, свидетельст
вуют о том, что СССР всту
пил в кульминационный 
этап выполнения своего ня- 
тилетнего плана. Самым 
главным является то, что 
основные показатели, иа.ме- 
ченные XXIII съездом

КПСС, выполнены и пере- 
вьшолнены.

Газета «Бауэрн-эхо» пи
шет, что экономика Совет
ского Союза «заканчивает
1968 год с хорошими ре
зультатами».

«Нойе цайт» в сообще
ний, посвященном работе 
сессии Верховного Cosefa 
СССР, подчеркивает, что 
советский народ по праву 
«гордится итогами, досгиг- 
нутыми в 1968 году».

ПАРИЖ, 11 ноября. 
(ТАСС). Вся французская 
печать уделяет большое 
внимание работе сессии Вер
ховного Совета СССР. Га
зеты публикуют основ:1ые 
цифры развития народного 
хозяйства СССР, подробно 
излагают доклад министра 
финансов СССР В. Ф. Гар
бузова.

Газета «Юманите» оо.обо 
подчеркивает, что в бюдже
те на 1969 год 90 процентов 
доходов поступят от социа
листического хозяйства.

«Советский бюджет на
1969 год, — заявляет

«Орор», — делает главный 
упор на производство про
дуктов потребления».

ВЕНА, 11 декабря. 
(ТАСС). Австрийская пе
чать уделяет большое вни
мание пятой сессии Верхов
ного Совета СССР. Все га
зеты публикуют сегодня На • 
первых страницах основные 
данные бюджета на 1969 
год, изложенные в докладе 
министра финансов СССР 
В. Ф. Гарбузова.

Газета «Фольксштимме» 
озаглавила свое сообщение 
«Бюджет роста эконо
мики». Подробно излагая 
доклад заместителя Предсе
дателя Совета Министров 
СССР, председателя Гос. 
плаца СССР Н. К. Байбако- • 
ва, газета подчеркивает, что 
в очередном году Советское 
правительство будет уде
лять еще большее внимание i 
развитию легкой про.мыш- 
ленности.

Газета «Винер цайтупг» 
помещает сообщение о сес. 
сии под заголовком «Эконо
мическая реформа в СССР 
оправдала себя».

Л Е Н И Н ГР А Д . О бъединение «К р асн о гвар д еец » , и зго то в ля ю , 
щее м едиц инские приборы , в ы п у с к а е т  о р и ги н альн ы й  ап п ар ат  
— ф и зи о гр а ф . Он м ож ет сн и м а ть  кар д и о гр ам м у , ф он о гр ам м у 
сер д ечн ы х ш ум ов , и зм е р я ть  кровяное давлен ие , те м п е р а ту р у  
и п у л ь с , р е ги стр и р о в ать  ход  обогащ ения крови кислородом . 
Все п оказан и я зап и сы в аю тся  на л е н ту . На эк р ан е  осцилло
гр а ф а  врач вид ит теч ен ие  лю бого процесса.

НА  С Н И М КЕ : уд ар н и к  ко м м ун и сти ческо го  тр у д а  радиом е
х а н и к  И. О. Гули  н астр аи в ае т  ф и зи о гр аф .

Ф ото и . Б а р ан о в а . (Ф отохрон и ка ТАСС).

Х ар ько вски й  завод готовкт» 
ся  к в ы п у с к у  нового тр а к то 
ра «Т-150».

Новый тр а к то р  имеет 
1 50 ;си льн ы й  д в и га те л ь , кото
ры й п озволяет вести  полевые 
работы  в а гр е га те  с н ав е сн ы . 
ми> полун авесн ы м и  гидррф и-

цированны м и м аш инам и  и 
орудиям и  на с к о р о стях  9 — 15 
килом етров в час. Новые узлы  
в ко н стр укц и и  позволянот ув е 
л и ч и ть  м еж рем онтны е сроки  
тр а к то р а .

Кабина водителя герме- 
тична> защ и щ ен а  о т ш ум а  и

п ы ли , имеет о го п ло ьи е  и вен
ти ляц и ю , Ги др авлика  позволи
ла  облегчи ть  уп равлен ие  ма
ш и н о к .

НА С Н И М КЕ : и сп ы тан и е  но
в ы х  тр ак то р о в .

Ф о то  Е. Ш улеп ова.
(Ф отохр{?няка ТАСС).

Э ти  эл е ктр о н н ы е  в есы , со здан н ы е с туд е н там и  Л е н и н гр ад 
ского  п о ли техн и ческо го  и н с ти т у та , м о гу т  зн ач и те л ьн о  облег
ч и ть  работу по ра’сф асо вкв  товаров . Они одновременно п о к а , 
зы в а ю т вес и сто и м о сть  то в ар а . С ейчас э ти  весы  дем о н стр и 
р у ю тся  на Ц ентрально й  в ы ста в к е  те хн и ч е ско го  тво р ч е ства  
молодеж и, посвящ енной  50-летию  В Л КС М , котор ая о тк р ы та  на 
ВД Н Х С С С Р  в М оскве.

Ф ото Н. К улеш ова. (Ф отохрон и ка ТАСС).

I B D B I I B I B B B D I I B B B I B B H B B B B B B B B B I

в честь важной даты
ПРАГА, 11 декабря. 

(ТАСС). По случаю 25 й 
годовщины подписания До
говора о дружбе, взаимной 
помощи и послевоенном со
трудничестве между Совет- 
ним Союзом и Чехословаки, 
ей вчера в Братиславе со
стоялся торжественный ве
чер, организованный ЦК 
Коммунистической партии 
Словакии, ЦК Словацкого 
йационалыного фронта. Сло
вацким национальным сове
том и Словацким комитетом 

Союза чехословацко-совет
ской дружбы.

Как сообщает агентство 
ЧТК, с докладом на вечере 
выступил член Президиума 
ЦК КПС и председатель 
Словацкого рационального 
совета О. Клокоч.

Он отметил что Договор 
и другие связанные с ним 
соглашения создают хоро
шую базу для сотрудничест
ва обеих стран, для укреп
ления социализма и мира в 
Европе и во всем мире.

Приветствия советского 
народа, пожелания успехов 
чехословацкому народу пе
редал генеральный коясу.л 
СССР в Братиславе И. С. 
Кузнецов.

На торжественном вечере 
в Братиславе присутствова
ли член Президиума ЦК 
КПЧ, Первый секретарь ЦК 
КПС Г. Гусак, председа- 
тель'* ЦК Cлoвaцкoiгo нацио
нального фронта С. Фалтян 
и другие представители по
литической и обществен;юй 
жизни Словакии, а также 
представители консульств 
социалистических стран в 
Братиславе.

т о р ж е с т в е н н ы й  в е ч е р  в ПРАГЕ
ПРАГА, 11 декабря. 

(ТАСС). Сегодня . в Боль
шом Пражском концертном 
зале им. Сметаны состоялся 
торжественный вечер, посвя
щенный 25-й годовщине под-, 
писания Договора о дру:-кбе, 
‘взаимной помощи и после
военном сотрудничестве ме
жду Чехословакией и Совет
ским Союзом. Вечер органи
зовали ЦК КПЧ, ЦК Нацио
нального фронта Чехослова
кии, правительство Ч с б р , 
ЦК Союза чехословацко-со
ветской дружбы (СЧСД), 
пражские городские и обла
стные комитеты КПЧ, На
ционального фронта и 
СЧСД.

На вечере присутствоз.али 
Президент ЧССР Л. Свобо

да, Первый секретарь ЦК 
КПЧ А. Дубчек, член Прези
диума ЦК КПЧ, председа
тель ЦК Национального 
фронта Э. Эрбан, .член Пре
зидиума ЦК КПЧ, предсе
датель Национального собра
ния ЧССР И. Смрковский, 
член Президиума ЦК КПЧ, 
Председатель правительства 
О. Черник, члены и канди
даты в члены Президиума 
ЦК КПЧ, секретари ЦК 
КПЧ, члены правительства, 
другие руководящие партий
ные, политические, государ. 
ственные и общественные 
деятели.

Под сводами зала, укра
шенного национальными 
флагами ЧССР и СССР,

П Л Е Н У М  ЦК КПЧ
ПРАГА,. 12 декабря. 

(ТАСС). Сегодня ' в Праж
ском граде начал работу 
пленум ЦК Коммунистиче
ской naipTHH Чехословакия, 
сообщает агентство ЧТК. В 
повестне дня пленума — за
дачи, связанные с укрепле
нием государственной систе
мы и организацией прави

тельственных органов в свя
зи с принятием закона о 
федеративном устройстве 
ЧССР, главные проблемы и 
задачи эковомической поли
тики в настоящий период.

С докладом по обсуждае
мым вопросам выступил
член Президиума ЦК КПЧ
О. Черник.

В НАЦИОНАЛЬНОМ СОБРАНИИ ФРАНЦИИ
ПАРИЖ, 11 декабря. 

(ТАСС). Большинством в 341 
голос Национальное собрание 
приняло во втором чтении 
проект бюджета Франции на 
1969 год. Среди 93 депутатов, 
голосовавших против, — чле
ны парламентских групп ком
мунистов и Федерации демо
кратических и социалистиче
ских левых сил.

Во время рассмотрения за
конопроекта, утвержденного 
в первом чтении Националь
ным собранием в сенате, в 
него был внесен целый ряд 
поправок. Д ля, разработки 
компромиссного варианта, со
гласно требованиям конститу
ции, была создана смешанная 
паритетная комиссия из семи

депутатов Национально!» соб
рания и семи сенаторов. Одна
ко подготовленный этой ко
миссией проект предусматри
вал те же самые основные ме
ры, которые для ликвидации 
последствий валютного кри
зиса пр1едлагало правительст
во. Эти меры, как отметил в 
своем выступлении депутат 
коммунист Рене Ламп, явят
ся «дополнительной причиной 
роста цен и усиления бреме
ни, лежащего на налогопла
тельщиках, принесенных в 
жертву крупным монополиям 
и спекулянтам».

Теперь законопроект снова 
передается на обсуждение се
ната.

|хотя письмо и
|Н Е  ОПУБЛИКОВАНО
= Читатель нашей газеты 
= Л. Боровский обратился в 
I  редакцию с письмом. Рабо- 
g тая в строительном управ, 
g Ленин № 11 треста То,чск. 
I  жнлсгрой столяром, он по- 
= дал рационализаторское 
S ^предложение, которое бы.ло 
5 внедрено в производство. 
= Однако вознаграждения он 
= не получил.
S  ̂ Письмо Л. Боровского 
Ё была направлено рукоз’оди- 
I  телям треста Томскжилстрой 
= для принятия мер.
I  Главный инженер треста 
I  В. Сперанский сообщил в 
= редакцию, что за рацнона- 
I  лизаторское предложение 
Ё трв. Боровскому установле- 
= но вознаграждение в сумме 
= 121 рубль 28 копеек. Па- 
Ё чальннку СУ-11 А. Шехову 
= дано указание выплатить 
S вознаграждение автору пре,д- 
Ё ложения.5 * * *
I  Многих телезрителей ин- 
I  тересует вопрос; когда мы 
Ё сможем регулярно смотреть 
£ передачи Центрального те- 
S левидения. Спрашивает об 
£ этом и томич тов. Матвеев.
S Заместитель ■ председате- 
Ё ля областного комитета по 
Ё радиовещанию и телевида- 
£ нию Г. Качушкнн сообщил 
Ё редакции, что Томский тёле- 
Ё центр не располагает пока 
£ техническими возможностя- 
£ ми для регулярного и каче. 
Ё ственного приема телепере- 
I  дач из Москвы.
£ Областное управление 
= связи ведет работы по 
Ё строительству ретранелято- 
I  ров, которые свяжут Том- 
£ ский и Кемеровский теле- 
Ё центры. С окончанием строн- 
I  тельства будет организован 

'I S регулярный прием передач
= Центральнбго телевидения в 

^ а. В Томске. Окончание работ
С т у д е н ч е с к и е  = планируется на третий квар-

= тал будущего года.

звучат национальные гимны 
двух дружественных стран.

С докладом, посвящен
ным 25-й годовщине Догово
ра, выступил заместитель 
Председателя иравятельстза 
ЧССР Ф. Гамоуз.

С речью к собравшимся 
обратился посол СССР в 
ЧССР С. В. Червоненко.

Доклад и речь неодно
кратно прерывались апло- 

^дисментами и здравицами в 
честь Советского Союза и 
чехословацко « советской 
дружбы.

Все встают и поют «Ин; 
тернационал».

Вечер закончился боль
шим праздничным концер
том.

в о л н е н и я
ПАРИЖ, 11 деК'Дбря. 

(ТАСС). Около пятидесяти 
тысяч студентов архитектур
ных факультетов и факуль
тетов прикладного искусства 
25 технических колледжей 
Испании проводят , забастов
ку, требуя реформы образо
вания. Об этом сообщает 
агентство' ЮФИ.

Движение студентов захва
тило все универритетские 
центры Испании. Стремясь по
давить его. франкистские вла
сти прибегают к закрытию 
высши^учебных заведений. В 
Барселоне уже закрыты все 
факультеты, кроме медицин
ского. Рассматривается воп
рос о досрочном роспуске на 

«рождественские каникулы» 
мадридских студентов, боль
шая часть которых бойкоти
рует занятия в знак протеста 
против захвата полицией 
университетских помещений 

и репрессий.
9.декабря полиция разогна

ла демонстрацию студентов 
Мадридского университета, 
которые выступали с лозун
гами: «Свобода!», «Долой дик
татуру!»

Ё М. Мухомедзянов и В. Ли- 
£ маренко писали нам, что 
= продавцы магазинов №№ 42 
Ё н ■43 горхлебторга иаруша- 
Ё ют правила торговли.
£ Заместитель директора 
= ТомЬкого горхлебторга тов. 
Ё Чихачев сообщил, что фак- 
£ ты подтвердились.
£ Кассиру.контролеру мага- 
Ё знна № 42 А. Завьяловой, 
£ продавцам магазина № 43 
I  В Галеевой и Л. Васиной 
Н объявлены выговоры, и они 
I  лишены премиальных за ног 
I  ябрь. Заведующая магази- 
Ё ном .М» 43 А. Копылова так- 
Ё же наказана за бесконтроль. 
1 ность.

ОБСУЖДАЮТСЯ ПРОБЛЕМЫ РАЗОРУЖЕНИЯ
НЬЮ-ЙОРК, 11 декабря. 

(ТАСС). Вчера Первый коми
тет Генеральной Ассамблеи 
ООН одобрил подавляющим 
большинством голосов три 
проекта резолюций по докла
ду Комитета 18 государств по 
разоружению.

Ста девятью голосами Коми
тет принял проект резолюции, 
в котором подчеркивается не
обходимость добиваться сог
лашения о всеобщем и пол
ном разоружении и содержит
ся обращение к Комитету 
18-JH активизировать свою 
работу в этом направлении. 
Особое внимание Комитета 
18-ти в этой̂  связи обращается

в резолюции на меморандум 
правительства СССР о неко
торых неотложных мерах по 
прекращению гонки вооруже
ний и разоружению.

Сто восемь делегаций про
голосовали за проект резолю
ции по вопросу о настоятель
ной необходимости приоста
новки ядерных и термоядер
ных испытаний, внесенный 
на рассмотрение Первого ко
митета представителями девя
ти государств (Бирма, Брази
лия, Индия, Мексика, Ниге
рия, ОАР, Швеция, Эфиопия, 
Финляндия). Резолюция при
зывает все госуцарства, еще

не подписавшие Договор о не
распространении ядерного 
оружия, незамедлительно при
соединиться к этому Догово
ру, а государства, имеющие 
ядерное оружие, — приоста
новить его испытания.

В резолюции выражается 
пожелание. чтобы Комитет 
18-ти по разоружению присту
пил к разработке междуна
родного договора о запреще
нии подземных испыташп! 
ядерного оружия и предста
вил Генеральной Ассамблее 
ООН доклад по этому вопро
су на ее двадцать четвертой 
сессии.

Комитет одобрил также I 
проект резолюции, которая I 
поручает генеральному с.екре- j 
тарю ООН подготовить е по- | 
мощью группы экспертов до- | 
клад о последствиях возмож- I 
него применения химическо- i 
го н бактериологического ору- i 
нхия. I

Обсуждение вопроса о разо- i 
ружении в Первом комитете j 
Генеральной Ассамблеи ООН I 
временно прервано. На своем ■ 
следующем заседании Коми- | 
тет приступит к обсуждению : 
вопросов, относящихся к Ко- ! 
рее. - ‘

[ТИРАЖ В ТОМСКЕ
I В будущем году, как н в 

предыдущие годы, сосгоит. 
ся восемь выпусков денеж
но-вещевой лотереи на об
щую сумму 126,6 миллио
на рублей. В числе восьми 
городов, в которых состоят
ся тиражи по этим вы.чу- 
скам, будет и Томск. Том
ский тираж намечено прове
сти 17 апреля. Надо надеять
ся. что фортуна будет благо
склонна к гбетеприимным 
хозяевам тиража. Удачли
вых ожидают авто.мобили 
«Волга», мотоциклы, траи- 
зистюры ВЭФ-12, денеж.чые 
выигрыши по 300, 500 и 
1 .0 0 0  р’̂ гблей и многое дру
гое. Остальные тиражи со
стоятся в Кургане, Махач
кале, Иркутске, Казани, Пет
розаводске , и Владимире. 
Тираж лотереи, посвящен
ный Международному жен. 
скому дню 8  марта, будет 
проведен в Ленинграде.

Н, КОСЕНКОВА.

)
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ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ПЛАН
и СУДЬБА ЗЕЛЕНОГО ДРУГА
■ В Томский горисполком и 

редакцию газеты «Красное 
знамя» приходит немало пи
сем, в которых выражается 
тревога за .судьбу зеленого 
друга, высказываются пред
ложения по сохранению в 
городе и его окрёстно':тях 
лесов и насаждений. Мне 
тоже хочется высказать свое 
мнение на страницах газеты 
по этому . злободневному 
вопросу, тем более что ча
сто виновником гибели зе
леных насаждений считают 
отдел городского архитекто
ра.

В июле нынешнего года 
правительством республики 
утвержден генеральн.ый
план Томска. К концу 5 990 
года предполагается увели
чить жилой фонд города в 
пять раз. Более чем вдзое 
В;Озрастет площадь под за
стройкой, почти полностью 
будет обновлен неблагоуст
роенный деревянный жилой 
фонд. Изменится городской 
пейзаж, преобразится и ■тер
ритория. примыкающая к го
родской застройке. Сейчас 
она занята пашнями и леса
ми. Да, лесами, к о т о р ы м и  
TLK богаты пригороды Том
ска

Несмотря на то, что при 
разработке генерального 
плана сохранению лесов и 
зеленой архитектуре уделя
лось первостепенное внилта- 
ние, пришлось потеснить 
эти леса с тем, чтобы чаибо- 
лее целесообразно размес
тить новые жилые районы и 
промышленные предприятия 
ца территории будущего го

рода. Например, промыш
ленная застройка размеще
на в основном в северной 
части Томска, где немало 
лесов.

Bypifoe экономичео-чое 
развитие области и города 
невозможно без строитель
ства большого числа про
мышленных объектов (глав
ным образом строительной 
индустрии). Они разместят
ся на территориях, примы
кающих к спичечной фабри
ке, в заболоченной части 
района Черемошников и но
вого речно-го порта. Этот 
процесс сопровождается вы
носом из старой части горо
да многочисленных пред
приятий, хозяйств, склад
ских и производственных 
баз Высво^жденная тер
ритория будет занята жилы
ми и общественными здани
ями.

Руководители некоторых 
организаций в послед
ние годы выстроили много 
неплановых зданий и соору
жений, затруднив реко.чст- 
рунцию Томска. Среди ьшх 
— начальник автохозяйств 
по Владимировскому пере- 
,улку, автобусного парка по 
улице ТрифоЯЬва, директора 
обувной и мебельной фаб
рик.

Каким же образом убе
речь леса от уничтожения? 
Ведь при реконструкции 
неизбежно уничтожение ча
сти березовых и осиновы.х 
рощ. Мы должны сделать 
все. чтобы уберечь лес.

Случаи необдуманного 
уничтожения леса действи

тельно есть. На Лысой горе 
вырублен сосновый лес и 
был создан карьер для вы
емки грунта. Обширные уча
стки в районе станций Пред- 
т^ченской, Богаш.ева, посел
ков Заварзино, ■ АникинЬ, 
Тимирязев'ского раскорче
ваны под мичуринские уча
стки или под пашню при
городных совхозов. Напрас
но тов. Шибанова в своей 
статье «Наступление на бе
резовую рощу» главным ви
новником этого наступления 
делает главного архитекто
ра города. В нашей службе 
есть, конечно, недостатки, и 
не.мало. Но тов. Шибанова 
пытается снять ответствен
ность со своих руководите
лей за решения, которые 
принимаются с их ведома и 
согласия, и умалчивает о го
раздо большем количестве 
фактов, в которых вино1заты 
работники Томского лесного 
хозяйства.

Уничтожается сосновый 
лес, прилегающий к жилому 
массиву томских Черему
шек. Жильцы этого массива 
сооружают в лесу гаражи, 
погреба, сараи. А строите.ли 
этого массива в сентябре 
нынешнего года ц^хрубили 
почти гектар лесов, освобож
дая место для будущей пс- 
ликлиники. С самовольным 
строительством здесь по-на
стоящему не борются. Ле
нинский райисполком поче
му-то безучастен.

Нельзя не согласиться с 
авторами письма, указываю
щими на варварское и по
требительское отношение к

лесу со стороны многих то
мичей, главным образом 
молодежи. В живописных 
Потаповых лужках сотни 
юношей и девушек летом 
разбивают стоянки, после 
которых остаются пеньки 
молодых березок и сосен, а 
у золы костров валяются бу
тылки, консервные банки, 
обрывки бумаги. Своеобраз
ная «любовь» к природе!

Особо хочется остановить
ся на проблеме сохранения 
зелени в самом городе. Про
тивореча общему духу ста
тьи, я должен сказать, что 
при реконструкции Томска 
практически невозможно со
хранить всю зелень, сущест
вующую среди старой за
стройки.

Расширение и устройство 
широких асфальтобетонных 
дорог, про'кладка крупных 
инженерных коммуникаций 
по улицам и внутри кварта
лов, засыпка многочислен
ных оврагов, болот, русел 
исчезающих речек, прок.лад- 
ка новых магистралей и, на
конец, строительство много- 

• этажных протяженных и вы
сотных современных зданий 
в условиях п.лотной застрой
ки неизбежно вызовут унич
тожение деревьев и кустар
ников, пересадить которые 
уже нет возможности. Все 
сколько-нибудь ценные пар
ковые массивы или скверы 
сохраняются. Это универси
тетская роща. Лагерный 
сад, сад Пушкина, Михай
ловская роща, ' сады педин
ститута, карандашной фаб
рики и другие.

Что выоднее: сохранить
6  берез на территории скла
да махорочной фабрики или 
строить здесь 80-квартнр- 
ный жилой дом? Этот воп
рос решили в пользу томи
чей, нуждающихся в благо
устроенном жилье. ‘ Но г)эу- 
бо и бесцеремонно повели се
бя заказчики и' подрядчики 
— руководители инженер
но-строительного института 
и СМУ-8 . Не решив своевре
менно вопроса о перен-эсе 
склада махорочной фабри
ки, они при устройстве 
стройплощадки начали лик
видировать не только эти 
березки, но и всю рощу в 
районе новостройки, несмот
ря на запрещение госарх- 
сгройконтроля. И даже пос
ле того, как административ
ная комиссия Ленинского 
райисполкома наказала ви
новных, представители ин
ститута и СМУ-8  явились к 
нам с просьбой разрешить 
вырубить рощу. Разреше
ния такого они, конечно, не 
получили.

Многие томичи указывают 
в письмах, что надо сносить 
старые; деревянные здания 
(все подряд) и строить в.ме- 
сто них новые. Эга практика 
привела бы к плачевным ре
зультатам. Всегда при сносе 
старых аварийных до.мов 
уничтожались еще пригод
ные добротные здания, гак 
как, чтобы построить совре- 
•менный дом, надо сносить 3 
или 4 старых. Кроме того, 
когда строители подводят с 
разных сторон к этому дому 
инженерные коммуникащ1и, 
то перекапывают по.многу 
раз улицы и переулки, сот
ни и тысячи томичей испы
тывали из-за этого большие 
неудобства.

Ныне решено строить 
жилые дома в городе масси
вами, главным образом в 
районе проспекта Фрунзе и 
улицы Нахимова. Это позво
лит после завершения строи

тельства даже части квар
тала произвести его внеш
нее благоустройство и озе
ленение на многие годы. 
Продумывается возмож
ность максимального сохра
нения зелени, часть которой 
будет пересаживаться в бла
гоустроенные районы и скве
ры.

Видимо, не всегда гладко 
будет проходить это обнов
ление веками обжитой .зем
ли Томска, не всех его жи
телей станут радовать ново
стройки там, где многие го
ды зеленели милые их серд
цу березы и тополя. .Мы 
сделаем все, чтобы эта хи
рургическая работа проходи
ла с предельным вниманием 
к зеленому другу, чтобы го
род был вечно красивы.м и 
молодым.

Наряду ^ этим, согласно 
генеральному плану, пред
усматривается крупное зе
леное строительство. Пожа
луй,, ни один старый город 
Сибири не сможет сравнить
ся с Томском по обилию пар
ков, скверов, бульваров. Ле
сопарковая пригородная зо
на широкими бульварами 
вольется в город, соединит
ся с парковыми массивами 
центра и создаст единое зе
леное оформление Томска. 
Главным зеленым массивом 
города будет Центральный 
парк культуры и отдыха, ко
торый создается в долине 
р. Ушайки. Он объединит 
Михайловскую рощу, Чере
мушки,- Степановну (район 
трамплина), Потаповы луж
ки. Вся набережная Томи 
от Лагерного сада до мель
комбината оденется зеленой 
полосой скверов и парков. 
Один из них — парк, имени 
50-летия Советской власти 
—закладывается в наши 
дни.

Л. ОКУЛОВ, 
главный архитектор 

гор. Томска.
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Р ЕП Л И К А  С Л Е Д О В А Т Е Л Я

А Д  И С Ь -  
Р О  i< А  Ч У...

S
Т Р И Д Ц А Т Ы Е  годы, ког-

били только что появи
лись на наших дорогах, чело
век за рулем казался сказоч
ным чародеем. К тому же фор
ма тогдашних водителей — 
длинные перчагки до локтей, 
светлые коричневые куртки— 
придавали им ореол недоступ
ности.

Сейчас, когда техническое 
образовйние сделало управле
ние автомобилем легким для  
каждого, а технический про
гресс упростил его до элемен
тарности, многие броси.гись 
в другую крайность: они счи
тают, что можно сесть за руль 
без какой-либо подготовки. 
По их мнению, достаток-, 
но того, что изучил схечу 
четырехтактного двигателя или  
видел, как другие «втыкают» 
скорость. Такие горе-водите.аи 
не хотят понять, что шофер
ское дело — это кажущаяся 
простота. Это серьезный труд 
и длительный опыт

Порой идет такой авто
любитель по городу и ви
дит— у обочины дороги стоит 
автомобиль (шофер куда-то 
отлучился). Садится за руль 
— и поехал. Спросите его, куда 
и зачем едет, он и ответа вра
зумительного не даст:

— Решил покататься— и все...
Ему невдомек, что такое 

вольное обращенце с транс
портом в большом городе 
обычно ведет к аварии.

Осенью прошлого года на 
И ркутском тракте мотоцикл 
на большой скорости врезался 
в. самосвал. Парень, что был за 
рулем, Виктор Ярыгин, поугб, 
а его дружок Виктор Бур ja- 
кин потерял ногу.

То августовское утро, когда 
Бурдакин угнал с центрально
го рынка чужой .мотоцикл, ка
залось, ничем не предвещало 
трагедии. Парни решили про
катиться. М огли ли они пред
видеть, что их вояж на мото
цикле кончится так печально? 
Конечно, могли. Двадцати.гет- 
нему Виктору Ярыгину, рабо
чему завода измерительной ап
паратуры и студенту уни
верситета, не надо было зани
мать ума, чтобы понять — это 
игра со смертью: до этою он 
нитеогда не водил мотоцикл.

Подобное .аегкомыслие всег
да опасно. И  не только 
для тех, кто за рулем, но для 
идущих по дороге. Мо.всно 
привести десятки примсорв, 
когда ни за что, ни про что в

ситуации, созданной таким 
безответственным челове
ком, гибли невинные лю 
ди. Еще чаще управ.гение 
автомобилем без водительских 
прав ведет к ущербу: то раз
бита машина, то повреждено 
ЖрШое'Имущество.

Как-то на вечеринке в на
чале^ апреля заспорили студен
ты автодорожного техникума.

— Нет в мире автомашины, 
с которой бы я не справился,
— расхрабрился один из них
— Валерий Орлов.

— Н е форси, —; подогрели 
его ребята.

— А х , так...— И  Орлов идет 
на центральный базар и заво
дит стоящий гам автобус.

— Прокатимся, — пред.го- 
жил он дружкам.

— А  почему бы .и нет, — 
согласились они.

Никто из них не остановил, 
не отговорил пьяного. Сели и 
поехали. И  вот результат: авто
бус врезался в троллейбусную 
опору. Разбита машина и по
врежден уТОлб. Орлов ОС.УЖДСН 
к одному году лишения свобо
ды .Суд взыскал с него 1.325 
рублей. И  теперь, где бы О р
лов ни находился, исполнитг.гь- 
ный лист будет тенью следо
вать за ним, пока он не возме
стит полную сумму ущерба. 
Вот так кончилась весе.гая 
пьяная прогулка Орлова и его 
друзей.

Советский закон строго ка
рает таких «любителей» езды 
на автомобиле или мотоцикле. 
Даже в тех случаях, когда 
преступление не связано с тяж
кими последствиями, — оно 
серьезно нарушает работу на
шего транспорта, мешает хозяй
ственной деятельности, уста
новленному в городе порядку.

Что нужно сделать, чтобы 
таких случаев не было? Во- 
первых, следует исключить 
небрежность в хранении авто
машин и пользовании и.чи. 
Н ельзя на улице оставлять 
машину с работающим двига
телем или ключом зажига:гггя 
в кабине. Следует усилить 
охрану машин на стоянках и в 
гаражах.. Целесообразно поду
мать и об установке на авто
мобилях специальных противо
угонных приспособлений. Все 
это поможет нам сократить 
число авсерий и несчастных 
случаев на транспорте.

В. СИМАХИН, 
начальник следственного 

отдела УВД Томского 
облисполкома.

СПРАВОЧНИК ПАРТИЙНОГО РАБОТНИКА
В Издательстве политиче

ской литературы вышел в 
свет «Справочник партийно
го, работника» (выпуск вось
мой). В сборник, включены 
принятые с апреля 1§67 по 
март 1968 года резолюции 
и., постановления Пленумов 
ЦК КПСС, решения - ЦК 
КПСС, . Совета, „Министров 
СССР, законы, указы Црези-

ПОГОДА
В Томске — облачная по

вода с. прояснениями, слабьтй, 
снег, ' ветер юго-восточный,

7 —12 метров в 
температура днем 

- градусов' 'мороза.

Т А Т А Р С К А Я   ̂А С С Р . Б и рю ли н скн й  зверосо вхоз — круЧней- 
ш ии в Росси й ско й  Ф ед ерац и и . Зд е сь  р азво д ят баргузинсно- 

н ор ку восьми р асц в ето к , чер но .сер ебрийтую  л и с у .
болееэтом  году го су д а р ств у  сдано п уш н ин ы  

на два м иллиона рублей .
Прс^У1#ция Би рю ли н ского  со вхо за  вы соко  ц е н и тся  на м еж 

дународном  р ы н ке . П артию  в неско лькб  ты с я ч  ш к ур о к  норки 
звероводы  го то в ят к  о тп р авке  на тр ади ц ион н ы й  зим ний  п уш 
ной аукц и о н  в Лондон.

НА СН И М КЕ : зоотехн и к-селекц ион ер  А льби н а К ул и ко в а  сор
ти р у е т  ш к ур к и  нЪрки перед о тп равкой  на аукц и о н .

Фото Б. М ясн и кова. Ф ото х р о н и ка  ТАСС.

ФИНАЛИСТ СИЛЬНЕЕ 
ПОЛУФИНАЛИСТА

Нина Мелентьева совсем еще молодой связист. Она те
леграфистка Верхнекетского районного узла связи. За 
короткое время девушка освоилась со своей беспокойной 
профессией и сейчас считается в коллективе одной из 
лучших молодых работниц.

Фото А. Ткаченко.

„л ТЕАТР
13 

бок».
14 д ек а б р я  

м и ссис С эви дж » .
Н а ч а л о : сп ек так лей

19 час . 30 мин.

д е к а б р я  — «Ночь ош и- 

«С тр ан н ая

14 и 15 декабря
Зал лектория 

КОНЦЕРТЫ
заслуженной артистки 

РСФСР, лауреата Государ
ственной премии, профессо
ра

Татьяны Николаевой
с симфоническим оркест- 

JIOM филармоний,-
Дирижер — Игорь Квва. 

лев.
В программе; Чайков

ский, Рахманинов.
Начало—в 8  часов вече-

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Годен к 

нестроевой» — 9-20, 11, 12-40, 
14-20, 16, 17-40, 19-20, 21. 22-30.

М алый зал  — «Золоты е 
серьги»  (две серии) — 10-10, 
13-10, 16, , 18-40, 21-20. Ф ильм  
для  взр о с лы х .

«ПИОНЕР»
Для д етей  ,— «Три  то л стя к а »  

— 9, 10-55. 12-50, 14-45, 16-40. 
«Всего  одна ж и зн ь »  — 18-35. 
Для в зр о с л ы х  — 20-25, 22-20.

«СИБИРЯК»
«Годен к  нестроевой  — 9-30, 

11-15. 13, 14-45, 18-30, 18-15, 20, 
21-45

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«П ар и ж , П ариж » — 14. «Гром 
небесны й» ■— 15, 17-15, 19, 21. 
Ф ильм  для взр о с лы х .

ТЕЛЕВИДЕНИЕ

ра.
Билеты продаются.

П ЯТН И Ц А , 13 декабря
19.00. « З ад ач и  вузо в ско го  

стр о и те л ьст в а» . П ер ед ач а  п е р 
в ая . 19.40. «С реди л и ц  ч е л о 
веч ески х ...»  20.00. «М ирны е 
в зр ы в ы » . Р а с с к а з ы в а е м  о 
то м ски х  ге о ф и зи к а х . 20.30. 
Н овости. 20.50. К и н оп овесть  
«С ам ая д л и н н ая  ночь».

ПАРИЖ, 11 декабря. 
(ТАСС). Главным событием 
четырнадцатого тура Меж
дународного шах.матиого 
турнира на острове Мальор
ка явилась победа Корчного 
над Ларсеном. Советский 
гроссмейстер заставил дат
чанина сложить оружие на 
39-м ходу, еще раз дшшзав. 
что по праву был финали
стом матчей прете.ндентЬв 
на первенеЛгво мира, тогда 
как Ларсен—только полу
финалистом. Корчной про
должает лидировать, набрав 
уже 1 2  очков (его отло'жен- 
ная из предыдущего тура 
партия с Бенко заверши
лась вничьк> на 72-м ходу).

Спасский остался, как и 
был, с десятью очками, по
скольку его встречу с Тора- 
ном придется доигрывать. 
Однако наш гроссмейстер

. Томский ордена *Трудо,зо- 
го Красного Знамени госу
дарственный университет 
им. В. В. Куйбышева объ
являет, что в четверг, 26 де
кабря, в 16 час., в аудито
рии ,№17 третьего учебного 
корпуса, на - заседа
нии объединенного меж
вузовского ' совета по при
суждению ученых степеней 
по историческим, филологи
ческим, философским и юри
дическим наукам состоится 
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ

на соискание ученой сте
пени ■ кандидата юридиче
ских наук Ю. Н. Гавло на 
тему: «Государственный
строй Дальневосточной рее- 
публики».

С диссертацией можно оз
накомиться в научной биб
лиотеке университета.

сохраняет второе место в 
турнирной таблице.

На пол-очка больше стало 
у Петросяна, сыгравшшо 
вничью с Кальво на 36-м хо
ду. Сейчас у чемпиона мира
9.5. очка — третий резуль
тат.

■у Ларсена по-прежнему 
четвертое место — 9 очков 
и одна отложенная партия— 
с тем же Тораном, с кото
рым предстоит доигрывать 
еще и Спасскому. Ларсея и 
Торан сделали уже по 69 хо
дов.

Далее идут; Ивков и Гли- 
горич — по 8  очков, Мата- 
нович, Бенко и Помар — 
по 7.5, Георгиу — 6,5, Ме
дина — 6 , Визье, Леман и 
Бирн — по 5,5, Корраль —
4.5, Торан — 4 и две отло
женные партии, Вестерииен 
— 4 и Кальво — 3,5.

До финиша — три тура.

/

В эстонских школах большое внимание уделяется уро
кам труда и кружковым занятиям. Ребята учатся масте
рить различные бытовые предметы, а также художествен
ные изделия. На выставках в Советском Союзе и за ру
бежом многие работы школьников получали хорошие от- 
зьшы.

НА СНИМКЕ: работы учащихся Вильяндиской школы- 
интерната, Пярну-Яагупиской средней школы и 4-й Кох- 

тла-Ярвеской школы-
Фото о. Виханди. (Фотохроника ТАСС).

ИЗВЕЩЕНИЯ
18 декабря, в обллгк- 

тории (пр. Ленина, 75) 
прю-водигся лекция-кон
сультация для лек'горов- 
международников и по
литинформаторов .

Консультацию прово
дит кандидат историче
ских наук Тюрин В. И. 
(г. Москва). Начало—в 
13 часов. * * *

19 декабря, в геологи
ческом корпусе № 1 ТПИ

(ул. Советская, 73) состо
ится занятие геологиче
ского факультета юноше
ской школы по профори
ентации для .учащихся, 
7 —8 -х классов.

2 0  декабря—для .уча
щихся 9 — 10-х классов.

Начало—в 19 часов. 
Сбор в вестибюле.

Зам. редактора 
И. А. МИЗГИРЕВ.

днума Верховного Совета 
СССР, некоторые постанов
ления ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ.

Часть этих документов 
публикуется впервые.

В приложении к сборни
ку содержится справочный 
материал об итогах приема 
в партию за 1967 год и из
менениях в составе КПСС 
За этот период.

(Корр. ТАСС).

секунду, 
— 5 —7

СЕГОДНЯ В 
КИНОТЕАТРАХ: 

имени М, ГОРЬКОГО 
Больш ой зал  — «Золоты е

серри ) — 9, 11-35. 
14-10, 16-45, 19-20, 21-55.
Ф ильм  д л я  взр о слы х .

М алый зал — «Р азб уд и те  
“ У ?и н а»  — 9, 10-45, 12-30.
14П5, 16, 17-45, 19-15, 21.

Зал  кин о хр о н ики  «Д м и т. 
рий Ш о стако в и ч » , «М осковский  
м еж дународны й  н н н о ф е стц . 
валь» — 9-30. 12-05. 14-40,
17- 15. 22-25. «О кно , о ткр ы то е  ' в 
мир», « В и зи т  А . Н . К о сы ги н а  в 
И ран», «Сорок ш аго в» , «К аж 
ды й  день» — 10-45, 13-20, 15-55,
18- 30. К и н о ф ести валь  «Для вас, 
с тр о и те ли !» : «А вто м ати зац и я в 
стр о и те ль ств е » , «Блоки  на ко н - , 
вейере», «Сетевой гр а ф и к  в 
стр ои тельн ом  п роизводстве» . 
«Новости стр о и те ль ств а»  № 4

- 19-50. «Если  ты  с тр о и те ль» , 
«Новое в крупном  домострое* 
Н И И » ,^ «О рганизация тр у д а  при 
устр о й ств е  кровли из р уло н 
н ы х  м атери алов» , «Новости 
с тр о и те льств а»  № 3 — 21-05.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал  — «Золоты е 

серьги»  (две серии) — 9-25,
11-50, 14 15, 16-40, 19-05, 21-30. 
Ф ильм  для взр о с лы х .

Зелен ы й  «зал  — «Р азб уд и те  
8 М ухи на» — 10-25. 12-20, 14-15 
j 16-10 18-05, 20, 21-55. Для де_
« тей — Сборник м у л ь ти п л и к а 

ц и о н н ы х ф ильм ов —, 9-10. ,

C I C O J P O

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА БУДУТ ДЕМОНСТРЙ- 
РОВАТЬСЯ НОВЫЕ ХРОНИКАЛЬНО-ДОКУМЕН- 
ТАЛЬНЫЕ И НАУЧНО-ПОПУЛЯРНЫЕ ФИЛЬ
МЫ:

«ЯЗЫК ЖИВОТНЫХ»
Этот интереснейший фильм приоткрывает одну 

из страниц книги природы. Он рассказывает о том. 
как животные общаются между собой. 

Производство Киевской киностудии,
«ЧУДО из ВСЕХ ЧУДЕС»

О международной выс7авке книг социалистиче- 
ского миря, посвященной 50-летию Советского 
государства.

Магазин № 50 Томского 
горпромторга продает орга
низациям по безналичному 
расчету ткани из искусст
венного шелка и хлопчато
бумажные ткани.

Адрес магазина: г. Томск, 
Клинический переулок, 33. 
телефон № 4-50-81.

2 - 1 .

КИНОПРОКАТ.

Типография № 2 «Крас
ное знамя» приглашает на 
работу резчика бумаги и 
техничку.

Обращаться- г. Томсч-50, 
проспект Лецина. 6 6 , к ди
ректору.

Поликлинике ХОЗО УВД 
треб.уются заведующий хо
зяйством и прачка.

Обращаться: г. .Томск,
улица Вершинина. 17 «а», 
телефон № 29-94-60.

Томский ордена Трудового .Красного Знамени 
государютвенный университет .имени В. В. Куйбы
шева объяв.ляет, что в .четверг, 26 декабря, в 14 ча
сов 30 минут, в 428-й аудитории 2-го учебного кор

пуса, на заседании совета по присуждению ученых 
степеней по радиофизическим специальностям со
стоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленных на соискание учёной степени кан

дидата физико-математических наук: А. А. Утки
ным на тему: «Практические алгоритмы анализа и 
диагностики дискретных автоматов», и О. К. Горде
евым на тему: «Вопросы динамйки токовых систем 
по спокойным вариациям магнитного поля Земли».

С диссертациямя можно ознакомиться в библио
теке Сибирского физико-технического И1|ститута 
им. В. Д. Кузнецова.

Томский ордена Трудового Красного Знамени 
политехнический институт 

им. С. М. Кирова
для поступающих в 1969 году в институт будет 

проводить бесплатное чтение цикла лекций ежене
дельно в период с 18 декабря 1968 года по 28 мая 
1969 года по математике и физике—по средам и по 
хймии—по субботам с 16 час. 40 мин.

Лекции с сопровождением опытов и решением 
типовых задач будут читаться профессорами, доце'л- 
тами и опытными преподава-гелями кафедр инсти
тута.

Первую лекцию по математике «Решение 'к ис
следование систем линейных ур-авнений» 18 декаб

ря 1968 года в 234-й аудитории главного корпуса 
(пр. Ленина, 30) читает старший преподаватель 
И. О.. Давыденко.

Первую лекцию по физике «Основные законы ди-- 
намики» 25 декабря 1968 года в 1-й большой фи
зической аудитории 3-го корпуса (пр. Ленина, 43) 
читает профессор доктор И. Я. Мелик-Гайказян.

Первую лекцию по химии «Основные химические 
понятия и законы» 15 декабря 1968 года в большой 
химической аудитории 2-го корпуса (пр. Ленина, 43) 
читает доцент Н. Я. Титова.

С расписанием дальнейших лекций можно озна
комиться в вестибюлях главного, второго и третьего 
учебных корпусов и по телефону №» 92-3-17.

Приемная комиссия.
Учебная часть.

Ректорат и обществен-, 
яые организации Томско
го политехнического ин
ститута выражают глубо-. 
■кое соболезнование заве
дующему кафедрой про
фессору Черепнину В. К. 
по поводу смерти его отца 
профессора

ЧЕРЕПНИНА 
Константина 

Николаевича.

Коллектив сотрудни
ков и. деканат химиче
ского факультета То.мско- 
го университета с при
скорбием сообщают о 
смерти

КУЗНЕЦОВОЙ
Людмилы

Александровны
и выражают соболез

нование родным и близ
ким покойной.

Вынос тела— 13 де
кабря. в 14 часов, по ад
ресу: г. Томск, ул. Пра
вобережная, 33.

Автодорожный техникум 
проводит традиционный 

ВЕЧЕР ВСТРЕЧИ 
с выпускниками.

Вечер состоится 21 де
кабря 1968 года в 19 часов.

Приглашаются все вы
пускники.

МЕНЯЮ благоустроен
ную двухкомнатную кварти
ру в г. Белове на равноцеп- 
ную квартиру или одноком
натную квартиру в г. Том
ске.

Обращаться: г. Томск,
улица Алтайская, 35, кв. 2, 
к Осипову.

Друзья, по школе, ст'у: 
денты Томского уни-; 
верситета и товарищи по 
работе глубоко скорбят б 
смерти ■ '

КУЗНЕЦОВОЙ
Людмилы

и выражают , соболез
нование родным покой
ной.

МЕНЯЮ благоустроен-, 
ную двухкомнатную квар
тиру в г. Караганде чш 
равноценную или одноком
натную квартиру в Киров
ском районе г. Томска,'.'. 'Р.

Обращаться: г. Томск,.Дю- 
ро обмена жилплощадью.?-
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Том ск , ти п . № 2 «Краснов 
зн ам я» .

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


